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Не снижать уровень 
агитационной работы

' Блестящей победе блока комму
нистов и беспартийных на прошед
ших 5 марта выборах в местные 
Советы депутатов трудящихся 
значительной мере способствовала 
политическая агитация партийных 
организаций в массах.

В период подготовки к  выборам 
оживилась агитация на предприя
тиях, в колхозах, совхозах, РТС, в 
учреждениях я особенно по месту 
жительства избирателей. В городе 
Томске на агитпунктах госмельза- 
водов, лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, стан
ции Томск-П и многих других 
систематически читались для изби
рателей лекции, доклады, устраи
вались вечера вопросов я ответов, 
вечера молодых избирателей,
встречи с передовиками производ
ства, различные мероприятия
культурно-просветительного харак
тера. Эти агитпункты ведут боль
шую агнтацнонцую работу и сей
час, после выборов.

Ценно то, что многие агитаторы 
завязали.тесную связь с избира
телями, стали желаннывш гостями 
на нх квіфтнрах и десятндв(фках. 
Заслуженным авторитетом пользу
ются, например, агитаторы Томско
го подшипникового завода Э. Э. 
Вычетжаннн, В. А . Каштанов, аги
таторы госмельзаводов А. X. Тру
бина, Н. А. Путннцева, руководи
тель агитколлектива завода «Сиб- 
злектромотор* А. К. Авдеева и 
многие другие. J

Задача горкомов и райкомов 
партии, первичных партийных ор
ганизаций сейчас состоит в том, 
чтобы, обобщив накопленный опыт 
политической работы, проанализи
ровав имеющиеся недостатки, обес
печить более широкий размах и 
повышение идейного уровня агита
ции. Главное внимание парторгани
зации обязаны уделить тому, что
бы политическая агитация тесно 
связывалась с жизнью, с практи
кой коммунистического строитель
ства, доходила до каждого челове
ка, как этого требует постановле
ние ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды в современных ус
ловиях». Политическая работа в 
массах должна способствовать ши
рокому развертыванию социали
стического соревнования в честь 
X X II съезда КПСС, дальнейшему 
росту творческой активности рабо
чих, колхозников и служащих по 
использованию ими богатейших ре
зервов промышленности и сельско
го хозяйства нашей области.

Нельзя допускать ослабления 
агитации среди населения города и 
деревин. Наоборот, ее следует все
мерно усиливать. Для этого парт
организации должны обеспечить, 
чтобы агитаторы не теряли свои 
связи с избирателями, продолжали 
вести политическую работу как в 
производственных коллективах, 
так и по месту жительства трудя
щихся. Между тем, ряд агиткол
лективов прекратил свою деятель
ность сразу же после выборов в 
местные Советы. Самотеку предо
ставлена работа агитаторов во мно
гих парторганизациях сельхозарте
лей в Асиновском, Парабельском, 
Шегарском и некоторых других 
районов. В редакцию «Красного 
знамени» поступили сигналы изби
рателей, проживающих в поселке 
Степановка, на улицах Красноар
мейской, Учебной, Татарской 
г. Томска, о том, что в период из
бирательной кампании агитаторы, 
хотя н редко, но заходили в их

квартиры, беседовали с ними, а 
уже в марте забыли о них.

Важная роль принадлежит по
стоянно действующим агитпунк
там, число которых во многих рай
онах возросло. Для того чтобы из
бежать ошибок прошлых лет, ког
да многие такие агитпункты толь
ко на бумаге числились постоянно 
действующими, горкомам, райко
мам, парторганизациям необходи
мо повседневно и конкретно руко
водить нх деятельностью. В нашей 
области есть хороший опыт рабо
ты постоянно действующих агит
пунктов в весенне-летний период. 
Они оборудуются на открытых 
площадках в садах, парках, скве
рах, в районах крупных жилых 
массивов, при домоуправлениях. 
Здесь, на открытом воздухе, перед 
трудящимися выступают лекторы, 
агитаторы, передовики производ
ства, устраиваются концерты ху
дожественной самодеятельности.

Парторганизации должны устра
нить недостатки в агитации, допу
щенные в период избирательной 
кампании. Часть агитаторов не ве
ла политической работы. Вся дея
тельность их сводилась к  тому, 
что они только приглашали изби
рателей в агитпункты. В агиткол
лективах были н такие товарищи, 
которые в силу своей неподготов
ленности не могли вести высоко
идейную политическую работу. Не
которые парторганизации Томска, 
как, например, горнопромышлен
ного училища № 1, треста «Томск- 
строй», плохо руководили агиткол
лективами. Иногда лекции и бесе
ды проводились на низком идей
ном уровне, были оторваны от 
жизни. Надо всегда помнить, что 
уровень агитационно-пропагандист
ской работы зависит от качествен
ного состава агитаторов и их ини
циативы, от руководства агиткол
лективами со стороны партийных 
организаций.

Закрепить успехи в агитацион
но-массовой работе, достигнутые в 
период подготовки к  выборам, 
устранить недостатки, обеспечить 
дальнейшее улучшение политиче
ской работы на предприятиях, в 
колхозах, совхозах, РТС, в учреж
дениях, по месту жительства тру
дящихся — долг всех парторгани 
заций. Политико-воспитательная 
работа должна быть подчинена за
даче досрочного выполнения зада
ний третьего года семилетки, вы
полнения решений январского Пле
нума ЦК КПСС, еще более широ
кого развертывания социалистиче
ского-соревнования в честь пред
стоящего X X II съезда родной Ком
мунистической партии.

Приближается весенне-посевная 
кампания. Сельским партийным 
организациям уже сейчас надо про
думать все мероприятия, связан
ные с агитационно-массовой рабо
той на полевых станах, в брига
дах. Большое внимание должно 
быть уделено мобилизации труже
ников деревни на быстрейшее за
вершение подготовки к  весне, ус
пешное завершение зимовки скота, 
на безусловное выполнение приня
тых обязательств по производству 
и продаже государству продуктов 
сельского хозяйства.

Задачи агитаторов велики и по
четны. Их ждут новые большие де
ла. Долг каждой партийной орга
низации состоит в том, чтобы аги
тационно-массовую работу поднять 
на новый уровень, отвечающий 
задачам коммунистического строи
тельства.

И д е т  т р е т ъ я  я е с в я  
с е л ж и л е т к в

ЗАСЕЯНО 200 ТЫСЯЧ ГЕКТАРОВ

АЛМА-АТА. 28 марта. (ТАСС). В 
колхозах и совхозах Джамбулской, 
Кзыл-Ординской и Южно-Казахстан
ской областей резко возросли темпы 
сева. Семена заложены в почву на 
площади почти в 200 тысяч гекта
ров, что в полтора раза больше, чем 
к  этому времени в прошлом году.

ПОДКОРМЛЕНО ПОЛМИЛЛИОНА 
ГЕКТАРОВ ОЗИМЫХ

МИНСК, 28 нарта. (ТАСС). Пол
миллиона гектаров озимых подкорм
лено в Белоруссии. Многие хозяй
ства одновременно ведут боронова
ние, пристушіли к  подсеву многолет
них и однолетних трав. *

Ранняя весна позволяет хорошо 
подготовиться к  севу яровых. Меха
низаторы закрывают влагу в почве, 
уничтожают сорняки. На полях за
ложено свыше 26 миллионов тонн 
компостов. Торфопредприятия Бело
русского совнархоза приготовили 
для колхозов и совхозов более чет
верти миллиона тонн торфо-мине
рально-аммиачных удобрений.

САХАРНАЯ СВЕКЛА —  НА НОРМ 
СКОТУ

БАКУ. 28 марта. (ТАСС). В 
Азербайджане впервые сеют сахар

ную свеклу на корм скоту. В хозяй
ствах Ашперона. Таузского, Шамхор- 
ского. Кубинского л других районов 
республики засеяны первые десятки 
гектаров свеклы семенами украин
ских сортов. Во многих районах она 
будет выращиваться в междурядьях 
молодых садов и  виноградников.

В нынешнем году посевы сахарной 
свеклы разместятся на площади 

,2.400 гектаров, а к  концу семилетки 
—  на 10 тысячах гектаров.

ЗА МИЛЛИОН ПУДОВ ГРЕЧИХИ

ЧЕРНИГОВ, 28 марта. (ТАСС). 
Хлеборобы области приступили к  за
крытию влаги на полях, отведенных 
под гречиху.

Хозяйства подготовили семена 
лучших сортов гречихи —  «бога
тырь» и «черіниговсжая-185». Одно- 
;Вреиенно с заделкой семян в рядки 
'будут внесены гранулы суперфосфа
та.

Расширяя посевы гречихи до 65 
тысяч гектаров, черниговские хлебо
робы обязались продать государству 
не менее одного миллиона пудов зер
на этой цешной культуры.

ДОБРОМУ ПОЧИНУ— 
МОГУЧИЕ КРЫЛЬЯ

Слово передовиков сельского хозяйства 
Бакчарского района

ПРОЕКТ
ВОЛГА

КАНАЛА
-УРАЛ

В Ломе культуры колхоза «Се
верное сияние» состоялось совеща
ние передовиков сельского хозяйства 
Бакчарского района.

Большой в і« щ  в развитие кол- 
хозшіх) производства внесли передо
вики. Ряды их пополнились новы
ми людьми, в  прошлом году 88 доя
рок надоили более 2.000 кдаюграм- 
мов молока от коровы, из них 23 
доярки более 2.500 кнлограіммов 
молока от коровы. Маяками для всех 
тружеников колхоза стали доярки 
Л. Кускова, А. Кузнецова, Н. Проку- 
дина, Ф. Вдовина, Е. Юрчак и дру
гие, надоившие от 2.800 до 2.999 
килограммов молока на фуражгную 
корову. Свгоарка колхоза «Сиби
ряк» М. Я. Кучугура, овладев ис- 
куостем орган т а ц дя уплотненных 
опоросов, получила по 27 поросят на 
основную и 8 поросят— на разовую 
свиноматку. Ко.мплексные бригады 
И. Коновалова из колхоза «Северное 
сияние» и В. П. Губина из колхова 
«Сибиряк» собрали с каждого гекта
ра посева по 16— 17 центнеров зер
новых. На убо-рке урожая вновь про
славили свои имена машинисты жа
ток А. Сантыѵтов и В. Враагчан, ком
байнеры Г. Ки.тйн, Н. Франце®, 
X. Снегов, обмолотившие валки с 
п.ющади 380— 385 гектаров каж
дый.

Однако, несмотря на успехи пере- 
доэико'В, в цесюм по району показа
тели в развитии сельского хозяйст
ва еще низкие. В минувшем году 
труженики района не вьшошилн 
плана производства и продажи госу
дарству зерна, мяса, молока и шер
сти.

В чем же причина такого отста
вания? Прежде всего ® яевижмаінии 
к  передовым методам труда я опыту 
передовиков.

В районе немало передовиков, но 
рядом с ними много отстающіих кол
хозов, бригад и ферм. Опыт передови
ков распространяется плохо.

Передовые ко.тхозы «Северное 
сиявие» и имени Кирова в прошлом 
году ш.тучили по 2 .689— 2.400 
килограммов молока на фуражную 
корову. В то же время в среднем по 
району надой на корову составил

только 1.897 килограммов молока. В 
9 колхозах продуктивность коров 
еще ниже. Здесь получено от 1.400 
до 1.800 килограммов молока на ко
рову.

Аналогичная картина и в других 
отраслях колхозного производства. 
Например, передовые птичницы тт. 
Баробина, Сысоева, Курцева и дру
гие получили в прошлом году по 
111— 129 яиц на несушку. А в 
коѵтхозах «Восход», имеии Сталина, 
имени Калинина и других яйцено
скость не превышает 22— 49 яиц на 
несушку.

Надо быстрее внедрять передовые 
методы труда во всех колхозах. Это 
поможет быстрее преодолеть отстава
ние животноводства.

*— В прошлом году наш колхоз 
сумел перевьшолн'ить обязательства 
по птюизводству и продаже государ
ству молока, яиц и других продук
тов только потому, что с начала го
да мы внедрили на фермах двух
фляжное доение коров, подсосный 
метод выращивания телят, групповое 
содержание свиней, трехкратное дое
ние коров летом. —  сказал живот
новод колхоза имени Кирова тов. 
Барбанягра.

Участники совещания горячо под
держали инициативу передовых тру
жеников Оернухоюского района Мос
ковской области. Передовики района 
репш.ти помогать отстающим, подтя
нуть их до своего уровня и сделать 
достижения передовиков показате
лями всего района.

—  В ответ на решения январско
го Пленума ЦК КПСС наша бррігада 
обязалась получить в 1961 году по 
15 центнеров зерновых в амбарном 
весе с площади более 750 гектаров, 
—  сказал бригадир первой комп- 
лек-сной бригады колхоза «Северное 
сияние» тов. Коновало.в. —  Но мы 
будем бороться не только ■ за это. 
Наш колхоз решил подтянуть до сво
его уровня отстающий колхоз «Ро
дина». Наша бригада берет шефство 
над бригадой то©. Третьякова и бу
дет советом и делом помогать сосе
дям добиваться высокого урожая.

—  Соревноваться —  это значит 
помогать друг другу, —  поддержала 
бригадира доярка тов. Кузнецова.— 
Коллектив нашей фермы решил по-

Беру шефство
Замечательное дело начали пере

довики сельского хозяйства Серпу
ховского района Московской области. 
Я горячо поддерживаю инициативу 
серпуховчая- Как и они, буду пере
давать свой опыт молодым дояркам.

Дояркой работаю более 18 лет. В 
1960 году надоила по 3.159 кило
граммов молока от коровы. В третьем 
году семилетки надою от каждой ко
ровы по 3.200 килограммов молока. 
Ко дню открытия XXII съезда КПСС 
надою по 3.000 килограммов молока. 
Свое обязательство успешно выпол
няю. За 2 месяца н 20 дней текуще
го года надоила более 850 кило
граммов молока на фуражную корову.

Я научилась организовывать 
уплотненные отелы коров. Ежегодно 
получаю по два отела от 7— 10 ко
ров группы.

В ответ на призыв серпуховских 
колхозников я решила передать сюй 
опыт молодым дояркам нашей фермы 
А. Белых, и М. Терляевой, Это ста
рательные девушки, но опыта у  них 
не хватает, поэтому молока они на
даивают от своих коров гораздо 
меньше, чем я. Я беру шефство над 
Аней и Машей, научу их своим при
емам труда я  помогу добиться таких

же надоев, как и у  меня. Думаю, что 
к  концу года мои подшефные доярки 
будут такими же передовиками, как 
и я.

На днях я присутствовала на сове
щании передовиков сельского хозяй
ства в Бакчарском районе, где кол
хозные передовики решили помогать 
отстающим. Я призываю всех пере
довых животноводов нашей области 
взять шефство над теми, кто еше 
не добился высоких показателей в 
труде и подтянуть всех отстающих 
до уровня передовых.

П. ПИЧУГИНА, 
доярка колхоза «Советский 

Север» Парбигского района.

мочь дояркам колхоза «Родина» до
биться по надоям молока показате
лей нашего колхоза.

Передовые животноводы колхоза 
имши Кирова решюи пеіредать свой 
опыт и помочь в-недрить пеіредовые 
методы труда работникам животно
водства колхоза имени Ленина. Пе
редовой механизатор тов. Саотылов 
взял шефство над своим сменщиком 
по трактору.

Товарищеская помощь передош- 
ков вызывает при.інв трудовой ак
тивности у  их подшефных. Это хоро
шо выразил скотник-пастух колхоза 
«Родина» тов. Николаев:

—  Решения январского Пленума 
ЦК КПСС и Обращение участников 
совещания передовиков сельокого 
хозяйства областей, краев н авто
номных ресатублик Сибири в г. Ново
сибирске призывают нас бороться за 
реэко© увеличеи'ие производства Щ)0- 
дужтов сельского хозяйства, подтяги
вать отстаюічих до урош н переяови- 
ков. На днях нашему колхозу пред
ложили товарищескую помощь прав
ление и передовики колхоза «Север
ное сияние». Это подняло дух наигих 
колхозников. Я обязался обеспечить 
за- пастбкщіный период надои по 
1.300 килограммов молока на Фу
ражную корову. Высокие обязатель
ства взяли другие колхозники. При
меняя опыт передовиков, мы поста
раемся перевьшолнить свои обяза
тельства.

Участники совещания приняли со
циалистические обязательства на 
третий год семилетки, реши© продол
жить соревнование с колхозніиками 
Парбигского района.

А. КАРАТАЕВ.
(Наш соб. корр.).

МОСКВА. Проект канала Волга—Урал протяженностью‘око
ло 450 километров разработан группой инженеров института 
«Гидропроект» имени С. Я. Жук,

Проект предусматривает начало трассы канала от водохрани
лища Сталинградской ГЭС. Две пасосные стаиции поднимут 
здесь воду на 40 метров. Дальше она пойдет самотеком и вольет
ся о реку Урал в районе города Уральска.

От магіістра.тьного канала отойдет множество ветвей. Вода 
устремится в глубь степных просторов на 400—500 километров. 
Бе получат ІО миллионов гектаров пастбищ и миллион гектаров 
пашен.

Благодаря орошению в междуречье и дельте Урала появится 
возможность для возделывания риса, а в Западном Казахстане 
возникнут условия для выращивания сахарной свеклы и созда
ния кормовой базы животноводства.

На снимке: авторы проекта канала Волга—Урал за обсужде
нием варианта трассы канала. Слева направо — заместитель на
чальника «Гндропроекта» А, Н. Чемнн, начальник отдела водо- 
обеспечения Казахстана М. Н. Шевяков и главный инженер 
проекта схемы канала А . С. Речменскнй.

(Фотохроника ТАСС).

г-■ . I . I W4  ̂=f. I і m  ! Ш Г П Г Ш
ВФП солидарна 

с народами Африки
ПРАГА. 28 марта. (ТАСС). На

роды Африки всегда могут рас
считывать на поддержку 107 мил
лионов трудящихся, объединенных 
в рядах Всемирной федерации 
про^коюзов, говорится в телеграм
ме секретариата ВФП, направлен
ной Третьей конференции народов 
Африки.

ВФП заявляет о своей солидар
ности с народами Африки в их 
борьбе за независимость Алжира, 
за единую и свободную Республи
ку Конго и э« немедленное осво
бождение Всех стран, находящихся 
под игом колонизаторов. ВФП же
лает полного усяеха работе кон
ференции.

Передвижения тихоокеанского  
ф лота СШЯ

НЬЮ-ЙОРК, 28 марта. (ТАСС). 
Выходящая в Гонолу-;^ (Гавайские 
острова) газета «Адвертайзер» со
общает сегодня, что американская 
эскадра во главе с авианосцем 
«Кирсардж» отбыла в субботу из 
Пирл-Харбора, чтобы присоеди
ниться к  американскому 7-му фло
ту на Дальнем Востоке.

Как передает агентство Аосо* 
шиэйтед Пресс, газета пишет, что 
6.000 солдат первой бригады мор
ской пехоты, которые находятся 
на пути в Калифорнию для уча
стия в маневрах, сейчас ждут на 
борту транспортного судна «Ока- 
ногая», «занявшего позицию» меж-

Моральный дух мятежных 
войск подорван

ХАНОЙ, 28 марта. (ТАСС). Со
общения из Лаоса говорят о паде
нии морального духа солдат и офи
церов войск мятежников. Солдаты 
и о^цѳры  мятежных войск дезер
тируют или переходят на сторону 
правительственных войск и отря
дов Патет-Лао.

Радио «Голос Патет-Лао» сооб

щает, что в последние дни под 
Ванг-Виенгом на сторону союзных 
войск перешли более 50 офицеров 
и рота солдат .мятежников. Такая 
же картина наблюдается в гарни
зонах Вьентьяна и Луан-Прабаиа. 
В районе Муонг-Сай на сторону 
Патет-Лао перешла рота мятежни
ков.

ду Гавайскими островами и Кали- 
{^риней, указания министерства 
обороны направиться к  берегу или 
взять курс на Дальний Восток.

Агентство указывает, что воен
ные власти на Гавайских островах 
со времени обострения положения 
в Лаосе запретили передачу сооб
щений о перебросках личного со
става и вооружения.

Ответ Малайи  
СЕАТО

ЛОНДОН, 28 марта. (ТАСС). 
Еіели в Лаосе вспыхнет война в 
результате вмешательства СЕАТО. 
то Малайя не разрешит, чтобы ее 
территория использовалась для ве
дения военных операций, заявил 
заместитель премьер-министра и 
министр обороны Малайи Абдул 
Разак.

Сообщая об этом, корреспондент 
газеты «Дейли телеграф» из Куа
ла-Лумпура отмечает, что в соот
ветствии с англомалайским догово
ром Англия имеет право разме
щать в ряде пунктов Малайи воин
ские части.

До уровня 
передовиков

Почин передовиков сельского хо
зяйства Серпуховского района Мос
ковской области находит поддержку 
у  лсйвотнооводов Чаинского района.

Доярка колхоза имени Кирова 
Ж. Вахрушева получила в прошлом 
году по 2.416 килограммов молока 
от каждой коровы. В этом году она 
обязалась надоить по 2.600 кило
граммов. И. Вахрушева по примеру 
серпуховчан решила помочь доярке 
А. Перевозчиковой, которая в прош-, 
лом году надоила 2.108 килограм
мов молока от коровы. Теперь, с, 
помощью подруги, она думает достиг
нуть ее прошлогодних показателей. 
Доярка И. Перевозчикова изъявила 
желание помочь В. Перевозчиковой, 
недавно работающей на ферме.

Инициатива серпуховчая поддер
жана и коллективом мушкинской 
молочнотоварной фермы Чаинского 
совхоза. Передовая доярка Л. Бород
кина надоила в 1960 году по 2.416 
килограммов молока от каждой коро
вы. В этом году она решила полу
чить по 2.600 килограммов. Ее про
шлогодние показатели стали маяком 
для Н. Белоусовой, над которой она 
взяла шефство» Доярка М. Русина 
решила поэдочь В, Демедаовой.

Значительно отстает от мушкин
ской тоинская ферма того же совхо
за. Коллектив мушкинской фермы 
берет шефство над тоиниами.

А. ЩЕРБАКОВ. .

Сибирский характер Н а ш а  П а в л и н а
Я с большим виимаяием прочи

тал речь Нтиситы Сергеевича 
Хрущева на совещании передови
ков сельшхго хозяйства в Ново
сибирске, в которой он тепло от- 
зшается о сибиряках, как о лю
дях особой сибирской закалки.

На многие мысли навели меня 
эти слова Никиты Сергеевича. 
Я работаю учителем в Краснояр
ской школе рабочей молодежи, в 
которой учатся в основном мо
лодые рабочие Ергайского лес
промхоза. Рассказывая учащимся 
о мужестве советских людей, мы, 
учителя, нередко привО'Дим при
меры из жизни передовых лесо
рубов нашего леспромхоза. А та
ких примеров у «ас немало.

Мне хочется, чтобы об одной 
такой жизни узнали не только 
учащиеся нашей школы, но и все 
томичи. На наш взгляд, это и 
есть наш сибирский характер.

На Ергайской узкоколейной 
желешой дороге уже много лет 
работает бригадиром ремонтной 
бригады Павлша Яковлевна Тка- 
чук или просто Пав-лина, как ее 
тепло называют в леспромхозе. 
Кто знает характер труда на ре
монте дорог, тот определит, как 
трудно работать на ремонтных 
р а і^ а х  женщине. А Павлина не 
просто ремонтник, а передовик 
про'изводства. То есть делает она 
больше других и .лучше других. 
За отличную работу ее много раз 
премировывали, заносили на До
ску почета.

Минувшим летом на участке от 
14 до 20 километра дороги сло
жилось тяжелее положение. Рабо
тавшая там бригада плохо отно
силась к  делу: рельсы давно не 
менялись, за насьтью следили

плохо. При таком состоянии же
лезнодорожного полотна недолго 
и аварии случиться. Надо было 
прииимать срочные меры.

Решили на отстающем участке 
сменить оржадира. Когда этот во
прос обсуждался у начальиика 
дороги И. Н. Шеэнина, в кабинет 
зашла Пашрша. Шевнин, да и не 
только Шевнин, зналщель ее при
хода. В этом году она іимела пра
во «а бесплатный проезд в цент
ральные районы страны. Павли
на мечтала побывать в Москве, 
по'смотреть спектакли .лучших в 
мире театре®, съездить к  луче
зарному Черному морю. К этому 
она готовилась давно, все на до
роге знали, с каким нетерпением 
Пав.тина ожидала отпуска. Теперь 
она пришла с заявлением.

—  Ну, что ж ,—  сказал Шев
нин, —  работала ты хорошо, от
дых вполне заслужила.

Но Павлина уже услышала о 
тяжелом положении на участке. 
Узнала она и о том, что охотни
ков идти бригадирствовать на от
стающий участок пока не наш
лось.

Я передумала. В отпуск 
сейчас не пойду. Прошу напра
вить меня «а этот участок.

—  Это ты яе совсем ладно 
придумала. Езжай в отпуск. Вер
нешься, тогда поговорим.

Но Павлина уже твердо приня
ла решеиие. А ее характер хоро
шо знали в Бргае.

•— Пойду в отпуск тогда, корда 
вытяну участок.

Так Павлина получила новое 
назначение.

В первый день на работу, кроме 
бригадира, вышли две работницы. 
В чем дело? Оказывается, рань

ше никто за этим не следил. Да 
и у-словий для высокопроігаводи- 
тельной работы яе было. То бал
ласта не подвезут, то шпал не до
ставят. Вечером бригадир побыва
ла у всех членов бригады. Деву
шек уговаірігвать не щжшлось. 
Они знали, что Павлина не толь
ко требовательна, но и сумеет 
создать им все условия для хоро
шей ^б о ты .

Постепенно участок стал вы
правляться, а через месяц стал 
•тучшим на дороге.

—  И все это зас.туга нашего 
бригадира, —  roBopifr одна из 
лучприх работниц бригады Люба 
Музыка. —  Это она сплотила дев
чат, вселила в нас уверенность в 
успехе.

Кто же она, Павлина Ткачук, 
откуда появилась она в лешром- 
хозе? В годы войны лишилась 
Павлина отца. Мама болела. При
шлось рано бросить школу и 
идти работать. Работы Павлина 
не боялась. Крепкая, зажалешая, 
она выбрала «мужскую» профес
сию— пошла ра^тать на ремонт 
пути.

Дело это нелегкое. В дождь, в 
мороз, в пургу ремоятніикіи на по
сту. (Збьгчіно, в іюнастные-то дни 
у нях больше (Всего -работы. И ни
когда участок, обатужвваемый 
бригадой Павлины Ткачук, не за
держивал поезда с лесом. Недавно 
три дня шел густой снег, забивал 
пути, слепил глаза. По ни один 
из двенадцати членов бригады не 
ушел все эти три дня с участка. 
Кто-нибудь от.тучался лишь за
тем, чтобы принести поесть себе 
и своим подругам. Так выросло 
сознание у девчат Павлины Тка
чук. А ведь еще совсем недавно

многие из них не выходили на 
работу даже в погожие дни. Ко
нечно, когда устаиовилась хоро
шая погода, членам бригады дали 
отгул, заплатили сверхурочные. 
Но разве во іи я  этого без отдыха 
трудились девчата во в-ремя сне
гопада?

—  Чтобы непрерывно шли 
гюезда, —  вот что ответили дев
чата, когда их спросили, что их 
удерживало на путях в течение 
трех суток.

Училась Павлина мало, а как 
хочется знать больше! Но в по
селке не было вечерней школы. 
Теперь школа открылась. Одной 
из первых Павлина села за пар
ту. Она хочет закончить семь 
классов, а потом без отрыва от 
производства и лесотехіничесжий 
техник^’м.

Недавно Пав.тину премировали 
за то, что она вывела отстающий 
участок в передовые. Когда ей 
вручалаі награду, товарищи по 
работе сасазаян, что ее благород
ный поступок мож!но сравнить с 
трудовым подвигом Валентины 
Гагановой.

‘— Что вы, —  смутилась Пав
лина, —  я ведь только для уча
стка постаралась.

Недавно в школе зашел разго
вор, что такое трудовой подвиг. 
И все при этом вспомнили скром
ную двадцатитрехлетнюю девуш
к у  из нашего .теспром.хоза, «асто- 
ящую сибирячку Павлчшу Тка
чук. Честно выпо.тияет она свой 
долг, без боязіНіИ едет туда, где 
труднее.

Г. ИВАНЧИН,
учитель Красноярской вечер
ней школы Кривошеинского 

района.
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БОЕВЫЕ ОРГАНИЗАТОРЫ
Высокие обязательства взяли тру

женики нашего колхоза на третий 
год семилетки. Решено урожайность 
зерновых довести до 15 центнеров с 
гектара, зеленой массы кукурузы до 
300 центнеров, значительно увели
чить производство и продажу про- 
д^тстов животноводства.

Все внимание нашей партийной 
организации направлено сейчас на 
тщательную подготовку к  севу.

Ремонт тракторов, автомашин и 
сельскохозяйственной техники уже 
закончен. Правда, отдельные трак
торы, использовавшиеся на вывозке 
кормов, леса и перегноя, нуждаются 
в техуходе. Он будет проведен в 
ближайшие дни.

На всю площадь посева подготов
лены семена зерновых, из них 80 
процентов —  сортовые. Имеется не
обходимое количество семян карто
феля и других культур.

Партийная организация колхоза, 
правление разработали конкретные 
меры по усилению вывозки удобре
ний на поля. Помимо ежедневных 
работ, проведены два воскресника, 
в которых участвовали наши шефы 
из УНР-131. учителя и старше
классники Ново-Кусковской школы, 
работники больницы и детского до
ма.

За короткое время на поля выве
зено (главным образом под посевы 
кукурузы, сахарной свеклы и карто
феля) 2.000 тонн перегноя. 
Школьники заготовили 100 центне
ров золы.

Нынче у  нас будет посеяно 100 
гектаров кукурузы. Для возделыва
ния ее соадано механнзированяое 
звено во главе с трактористом ком
сомольцем Владимиром Боровко. С 
кукурузоводами проведены занятия 
по агротехнике возделывания этой 
культуры. На поля под кукурузу на 
площади в 80 гектаров уже внесен 
перегной.

Решено также посеять 15 гекта
ров сахарной свеклы, 50 гектаров 
картофеля, несколько гектаров кор
мовых бобов.

На днях состоялось открытое пар
тийное собрание колхоза, обсудив
шее вопросы подготовки к  весенне
му севу.

На собрании выяснилось, что не

хватает еще семяпрово
дов к  сеялкам, в поле
водческих бригадах не 
подготовлены телеги. 

Эти недостатки сейчас устраняются.
Колхозники решили провести сев 

за 8 — 10 рабочих дней. До начала 
посевной закончим ремонт комбайнов 
и сеноуборочіной техники с тем, что
бы все мехадгизаторы приняли непо
средственное участие на севе.

У нас уже утвержден состав аги
таторов, которые будут вести поли
тическую работу среди колхознігков, 
занятых на весѳнінем севе. Среди 
них коммунисты тг. Сухачев, Пет
ров, Баранчиков и другие.

Колхозники заканчивают послед
ние работы по подготовке к  севу. 
Боевыми организаторами этих работ 
являются колхозные коммунисты.

Ю. БОРКОВ, 
секретарь партийного бюро 

колхоза «Комсомолец» 
Асиновского района.

Сахарная свекла-

Башенные краны- 
,,на приколе

„ЗВЕЗД0ЧКА*‘ 
ДОСТАВЛЕНА 

В МОСКВУ
МОСКВА, 27 марта. (ТАСС). Соба

ка «Звездочка», совершившая 25 
марта путешествие на пятом косми
ческом корабле-спутнике и благопо
лучно вернувшаяся на землю, до
ставлена в Москву.

Как сообщили корреспонденту 
ТАСС в Академии наук СССР, вме
сте со «Звездочкой» в герметической 
кабине корабля-спітвика находились 
лабораторные мыши, морские свин
ки, лягушки, микробы и вирусы, лу
чистые грибки, сухие семена раз
личных растений, проростки лука и 
некоторые другие организмы, а так
же раствор дезоксирибонуклеиновой 
кислоты и различные ферменты.

«Звездочкам,.—  самка св^.^ой ма
сти, с темными пятнами. Ее вес 
около 6 килограммов.

Благодаря нор.мальным условиям 
жизни, которые были создание на 
борту корабля-спутника, и безотказ
ной работе технических средств, 
обеспечивающих возвращение аппа
рата в заданный район Советского 
Союза, все «путешественники» —  

.животные и растіггельные организ
мы, а также научная аппаратура без 
каких-либо видимых повреждений 
переданы в лаборатории для последу
ющего тщательного наблюдения и 
изучения.

Результаты первичного обследова
ния показали, что биологические 
объекты находятся в удовлетвори
тельном состоянии и полностью, со
хранили жизнедеятельность. Харак
теристики основных физиологиче
ских показателей собаки «Звездоч
ки» практически не отличаются от 
данных, зарегистрированных перед 
nowieroM.

Бортовая научная аппаратура пя
того советского корабля-спутника 
функционировала нормально. Полу
ченная радиотелеметрическая ин
формация обрабатывается.

Основной целью эксперимента на 
пятом корабле-спутнике, ка к и серии 
предыдущих, было получение мате
риалов, необходимых для обеспече
ния полета человека в космос и 
безопасного его возвращения на зем
лю.

В число научных задач входило:
—  определение особенностей ра

боты и эффективности установлен
ных на корабле систем жизнеобеспе
чения и приземления;

—  изучение влияния условий 
космического полета на разнообраз
ные живые организмы;

—  изучение отдаленных биологи
ческих последствий.

Таким образом, успешный полет 
пятого советского космического ко
рабля-спутника является новым ша
гом на пути исследования космиче
ского пространства, еще одной бле
стящей победой советской науки н 
те.хнкки.

Нас, руководителей УНР-787, как 
и других строительных управлений 
Томска, часто критикуют за то, что 
на стройках еще много работ вьпіол- 
няется вручную. Эти упреки спра
ведливы. Мы часто переводим ком
плексные бригады на объект, где ба
шенного крана нет или он еще мон
тируется. Бригада вынуждена дол- 

’і  гое время вручную подносить на ле
са материалы. Задерживается мон
таж сборного железобетона. Для вы
грузки железобетонных конструкций 
приходится изыскивать автокраны.

Все это снижает производитель
ность труда строителей, удлиняет 
сроки проішодства работ, повышает 
их себестоимость.

На стройках не хватает башенных 
кранов. В этих условиях особенно 
важно каждый кран использовать 
максимально. Но в УНР-787 в прош
лом году эти механизмы использова
лись только на 64.6 процента. И 
одна из причин этого —  крупные 
промахи в руководстве строительст
вом. Не изжита порочная практика 
распыления сил и средств по много
численным стройкам вместо того, 
чтобы сосредоточивать их там, где 
смонтированы башенные краны.

В середине прошлого года, напри
мер, было решено как мож>но скорее 
построить здание школы ФЗО в ж и
лом массиве по Алтайской улице. На 
этом, объекте в сештябре. наши меха
ники смонтировали башенный'
БК-5. Однако до 15 декабря он про
стоя,!, «на приколе»:, на площадку 
не подавали кирпич. Кирпич шел на 
стройки, многие из которых не име
ли подъемно-транспортных механиз
мов.

После длггельного простоя кран 
использовался лишь месяц. За этот 
срок комплексная бригада тов. Зен
кина закончила кладку первого эта
жа и... остановилась. Работники 
предприятий треста «Стройдеталь» 
не подали на площадку сборного же
лезобетона. Бригаду тов. Зенкина, 
одну из передовых в управлении, мы 
быѵти вынуждены перевести на 
строительство общежития. Здесь не 
было крана, строители вручную под
носили на леса кирпич и раствор.

Кран еще месяц стоял без дела. 
К 15 февраля работники завода 1 
треста «Стройдеталъ» подали на эту 
стройку 70 процентов многопустот

ных плит, необходимых 
для перекрытия первого 
этажа. Но на заводе 

2 того же треста не 
изготовили 6 кубометров прогонов—  
плиты перекрытия укладывать было 
нельзя, и кран простаивал еще до 
9 марта, когда, наконец, прогоны 
подали на площадку.

Вот еще один пример. На 
строительстве одного из 80-квартир
ных домов по проспекту имени Ки
рова работники УНР-739 затянули 
до осени производство нулевого цик
ла. Дом строится по проекту серии 
1-447с. А в таких домах разрешает
ся зимой, «на замораживание», как 
говорят строители, класть стены 
только четырех этажей.

Естественно, что работники 
УНР-787 стремились закончить 
кладку здания до зимы. Но не т>т-то 
было. В сеснтябре смонтііровали ба
шенный кран, однако передвигать 
его было нельзя: параллельно под
крановому пути шла открытая теп
лотрасса. Чтобы закрыть ее и засы
пать траншею, требовалось 100 
п.тит, которые работники треста 
«Ст^йдеталь» подали на площадку 
лишь в октябре. В итоге кладку стен 
вели зимой. 5 марта каменщики за
кончили четыре этажа здания и пе
решли на другой объект. Башенный 
кран будет стоять без дела примерно 
до.мая, когда можно будет класть 
из кирпича стены пятого этажа.

Такие многомесячные простои ба
шенных кранов имеют место ] 
только в нашем управлении, но и 
других строительных организациях 
Томска.

Этих простоев можно легко избе
жать. Управлекие, строительства 
промышленности строительных 
тѳриа.тов совнархоза должно потре
бовать от предприятий треста 
«Оіройдеталь», чтобы они снабжали 
железобетонными конструкциями и 
материалами в первую очередь те 
стройки, где установлены башенные 
краны и подъемники. Это позволит 
быстрее закончить здесь общестрои- 
тельные работы и переставить мощ
ные подъемно-транспортные меха
низмы на другие строительные п.то- 
щадкй, сосредоточить силы и средст
ва строителей на решающих строй
ках, не распыляя их по многочис
ленным объектам.

Г. КАЛАБА,
начальнии УНР-787 треста № 97.

На первый взгляд 
подобное определение 
звучит довольно стран*
но. в  самом деле, до __
сих пор в ходу была другая общеприня
тая формула, по которой выходило, что 
свекла — культура южная, изнеженная 
н в северных областях расти не может. 
Эта формула была для некоторых работ
ников очень удобной, так как ею легко 
было прикрывать нежелание заниматься 
выращиванием этой трудоемкой культу
ры.

Январский Пленум Ц К КПСС поло
жил конец недооценке сахарной 
свеклы. Впервые был поставлен воп
рос о широком использовании ее в каче
стве кормовой культуры и распростра
нении по всей территории Союза. «От
крыв сахарную свеклу как кормовую 
культуру, мы открыли своего рода ал
мазные россыпи, — говорил по этому 
поводу Никита Сергеевич Хрущев на со
вещании передовиков сельского хозяйст
ва областей центральной черноземной 
зоны Российской Федерации в городе 
Воронеже. — Сахарную свеклу надо по
всеместно сделать важнейшей кормовой 
культурой... Следует иметь в виду, что 
сахарная свекла хорошо растет букваль
но по всей стране».

Наглядным подтверждением этого мо
жет служить опыт выращивания сахар
ной свеклы на Алтае. Первый посев са
харной свеклы в Сибири, как свидетель
ствуют архивы Алтайского горного ок
руга, был произведен в 1856 году Ще
голевым в селе Малышевском, Барна
ульского уезда. А  в 1861 году здесь был 
построен первый сахарный завод. Таким 
образом, прописку на земле сибирской 
эта «южная культура»- получила более 
ста лет тому назад.

В 1915 году в Томске организовалось 
«Общество сахарной промышленности в 
Сибири» под председательством про^с- 
сора Лебедева. Решено было в течение 
трех лет для наблюдения за ростом н 
условиями развития сахарной свеклы 
производить ее посевы в Барнаульском. 
Бийском и Змеиногорском уездах. В 
районах Алтая урожаи сахарной свеклы 
при всех опытах получались хорошие. 
Развитие и рост свеклы укладывались в 
более короткие, чем на Украине, сроки и 
проходили интенсивнее. Посевы са
харной свеклы на Алтае ежегодно рас
ширяются, и при любых погодных усло
виях она дает устойчивые урожаи.

Ниже одна из лучших свекловодов 
Алтая — звеньевая колхоза «Путь лени
низма» Зонального района Мария Его
ровна ПРОСКУРИНА рассказывает об 
опыте своей работы.

культура сибирская

Вклад рационализаторов
Рационализаторы Колпашево 

встали на трудовую вахту в 
честь предстоящего X X II съез
да КПСС, решив в этом году за

счет внедрения рационализа
торских предложений сэконо
мить государству не менее 30 
тысяч рублей.

Выращивать свеклу 
выгодно

Вот уже восемь лет я работаю 
звеньевой. За это время я и мои то
варищи по звену •— Анна Фролова. 
Софья Бубнова, Мария Баловнева, 
Екатерина Тишина. Надежда Соловь
ева и Антонина Шутова ^  пришли 
к  убеждению, что в наших краях да
же при самых неблагоприятных но- 
годных условиях можно выращивать 
на гектаре не менее 200 центнеров 
свеклы. Во всяком случае за послед
ние пять лет наше звено получает* в 
среднем с гектара значительно боль
ше 200 центнеров корней.

Свекла не требует для своего раз
вития никаких особых, тепличных 
условий. Культура эта трудоемкая, 
но зато и окупает затраченный на 
нее труд сторицей. Достаточно приве
сти такие цифры. Если гектар зерно
вых культур дал колхозу в прошлом 
году около 45 рублей дохода (в но
вых деньгах), то гектар сахарной 
свеклы —  более 800 рублей.
При этом необходимо учесть,
что в прошлые голы мы почти 
не использовали свеклу для кормо
вых це.чей, иначе доходы от нее были 
бы гораздо выше.

Добрая з е м л я -  
половина дела

Борьба за высокий урожай свек
лы начинается с выбора поля. Са
харная свекла больше других куль
тур требовательна к  плодородию поч
вы, уровню агротехники. С этой
точки зрения и следует подхо
дить к  оценке поля. Мы считаем, 
что практически почтя на любой зем

ле можно получить вы
сокий урожай свеклы, 
надо только по-настоя
щему приложить к  ней 
руки. Сделать землю 
плодородной —  в этом и 
заключается мастерство 
свекловода.

В нашем колхозе 
свекла размещается еже
годно по чистым, хоро
шо удобренным парам. В 
позапрошлом году свек
ловоды соседнего колхо
за имени Калинина про
бовали сеять свеклу по 
пшенице. Урожай с это
го поля был на 70— 75 
центнеров меньше, чем 
при посеве по чистым 
парам. При посеве свек
лы по пару значитель
но облегчается труд, бо
лее производительно ис
пользуются машины.

Перепашку паров про
водим обычно в конце 
августа —  начале сен
тября безотвальными 
плугами на глубину 40 
сантиметров. В сентябре 
поле покрывается друж
ными всходами сорня
ков, для уничтожения 
которых пускаем диско
вые лущильники. Под 
пахоту вносим основное 
удобрение: навоза-сыпца 
10 тонн, суперфосфата
—  2, хлористого калия
—  І и  сульфата аммо
ния —  0,8 центнера
на гектар. Кроме того, 

•на каждый гектар вно
сим более чем по одному 
центнеру овечьего 
птичьего помета.

В труде свекловода 
каждый месяц —  стра
да. У нас не бывает 
междупарья, поэтому 
зимой на полях кипит 
работа —  идет снегоза
держание. Для этой це
ли мы используем 
тракторные снегопахи и 
снежные плиты.

Весна приносит новые заботы. В 
это время нужно особенно тщательно 
следить за состоянием почвы, чтобы 
не прозевать начала боронования. 
Земля подсыхает неравномерно, по
этому ни в коем случае нельзя 
ждать, пока подойдет все поле. Как 
только на каком-нибудь участке греб
ни пахоты начнут подсыхать, сей
час же пускаем на него бороны. Вла
гу  закрываем в два следа, по диаго
нали или поперек пахоты. На этом и 
заканчивается предпосевная подго
товка земли.

Что посеешь 
и когда посеешь

От этого в большой мере зависит 
урожай.

Большое значение имеет правиль
ная подготовка семян. У сахарной 
свеклы много врагов, в их числе бо
лезни корнеед и ржавчина. Не обез
заразь вовремя семена —  и можешь 
считать, что все твои труды пошли 
насмарку. Чтобы не допустить этого, 
мы обязательно протравливаем се
мена гранозаном. Кое-кто считает, 
что протравливание лучше всего про
изводить непосредственно перед се
вом. Такие советы можно встретить 
даже в специальной литературе, но 
мы на практике убедились, что 
наиболее эффективно заблаговремен
ное протравливание. Хлопот, правда, 
при этом больше, но зато и урожай 
выше.

С установлением солнечной весен
ней погоды подвергаем семена воз
душно-тепловому обогреву. Делается 
это очень просто. Высыпаем семена 
под открытым небом и в течение че
тырех __пяти дней непрерывно пе
релопачиваем вороха. Всхожесть се-

некоторых

Проверяем 
готовность к севу

...У перелеска разместилась ре
монтная мастерская. С раннего утра 
и до позднего вечера здесь слышатся 
лязг железа, шум токарного станка, 
видны яркие вспышки электросва
рки. Механизаторы заканчивают пос
ледние приготовления к  весеннему 
севу. Механик колхоза В. Рыбак на 
вопрос, как подготовлен тракторный 
парк к  весеннему севу, ответил:

—  Наши механизаторы готовы 
хоть сегодня выехать в і/оле.

И это действительно так. В пя- 
тидееиги метрах от мастерской на 
площадке готовиости поставленъ! 
плуги. Все они прошли капитальный 
ремонт, на каждом имеется пред-

З а гл я н е м  в м а сте р ск и е
плужник, отвалы смазаны, плуги от- 
регуліфованы. На другой линейке
стоят отремонтироваиные и подго
товленные к  отправке в поле узко
рядные и широкорядные сеялки. Ка
чество ремонта хорошее. Полностью 
отремонтлровааы бороны, подгото.в- 
лены лущильники и другой инвен
тарь.

В досрочном завершении ремонта 
посевной техники большая заслуга 
трактористов В. Вебера, 0. Климсо- 
на, Ю. Шалька, Н. Гаврилова, куз
неца тов. К.тимсона и других.

Готовясь к  севу, колхозники 
сельхозартели «Искра» Зырянского 
района одновременно заботятся о 
.-.ѵ,,.,,,,...,.-, ремонте уборочных ма

шин. Полным ходом 
комбайнов, 

гужевого
идет ремонт 
автомашии, 
транспорта.

Колхоз полностью за
вез горючее и смазочные 
материалы на весенний 
сев.

Однако в колхозе за
тягивают подготовку к 
севу кукурузы. Здесь 
еще не подготовлена к 
работе кукурузосажал
ка СКГ-6. В третьей 
бригаде запаздывают с 
очисткой семян.

Правление колхоза 
учло замечания нашей 
рейдовой бригады.

Совсем другая карти
на в колхозе «Путь к 
коммунизму», Террито-'

рия мастерской представляет собой 
склад техники. Здесь в беспорядке 
разбросаны культиваторы, бороны, 
лущильники и другой прицепной ин. 
вентарь. Из-под снега (ем. фотосни
мок) чуть виднеются культиваторы, 
драпачи. На комбайнах и сеялках — 
груды снега. До всей этой техники 
не дотрапгвались руки механизато
ров. На стене мастерской —  лозунг: 
«Товарищи механизаторы, успешно 
и качественно завершим ремонт 
сельскохозяйственной техники». А в 
мастерской —  ни единой души. По 
полу разбросаны запасные части, 
инструменты. Разобраны два тракто
ра «Беларусь».

Моторист электростанции Н. Хро
мых сказал:

—  Один из тракторов стоит с осе
ни прошлого года, нет каких-то де
талей. В мастерской на ремонте за
нят один кузнец тов. Куэимечев.

При проверке оказалось, что тов. 
Кузимечев подготовил к севу всего... 
три пластины борон.

В колхозе не подготовлено ни од
ного центнера семян, не отремо-нти- 
ровано ни одного плуга, ни одного 
культиватора, лущильника.

Правление колхоза и его предсе
датель тов. Крутов, партийная орга
низация и ее секретарь тов. Черяв- 
ко, механик колхоза то-в. Чмарков и 
бригадир тр а тр н о й  бригады тов. 
Федосеенко никаких мер не прини
мают, чтобы создать бригаду или 
званья по ремонту сельскохозяйст
венных машин.

В колхозе им. Калинина из 25 трак
торов на день проверки было отремон
тировано 16 и находилось в ремонте 
5. из 31 сеялки отремонтировано 
19. Не готово к  севу более половины 
плугов, сцепок. Качество ремонта 
вызывает тревогу. У большинства 
отремонтированных сеялок детали не 
промывались. Особенно пло.хо орга
низованы ремонт и хранение техни
ки 8 четвертой бригаде (бригадир 
тов. Дмитриев). Из 8 плугов ни 
один не готов. Из 10 сеялок отре
монтированы только 3 и те с дефек
тами. Их с трудом удалось отыскать 
в снегу. Из 38 имеюпіихся пластин 
борон подготовлены две. Не готовят
ся в колхозе к севу пропашных 
культур. Из трех кукурузосажалок 
ни одна не готова к работе, под 
снегом картофелесажалки.

Медленными темпами ведется под
готовка к  севу семенного фонда. 
Правление колхоза, председатель 
тов. .Маринин, агроном тое. Визнер, 
партийный комитет и его секретарь 
тов. Осинкин в оставшиеся дни дол
жны принять срочные меры для то
го, чтобы устранить недостатки в 
подготовке к севу.

Рейдовая бригада:
В. ПЛООМ. колхозник колхоза 
«Искра», А. БОРОДИЧ, колхоз
ник колхоза «Путь к коммуниз
му», И. САМОХВАЛОВ, инспек
тор по гостехнадзору Громы- 
шевской РТС. В. ГОВОРУХИН, 
сотрудник районной газеты,
Л. ВОЙТЕНКО, наш соб. корр.
Зырянклсий- район.

мян повышается после этого на 
5— 7 процентов.

Замачиваем семена за два— три 
дня до посева. Главная трудность 
при этом состоит в том, чтобы точно 
уловить момент пробуждения семян, 
когда они начинают наклевываться.

Не менее важно в это время сле
дить также за состоянием почвы, 
чтобы и здесь не упустить нужный 
момент. Начало сева свеклы у нас 
совпадает обычно с периодом массо
вого сева ранних зерновых культур. 
Это лишний раз говорит о том. что 
сахарная свекла стала уже вполне 
сибирской культурой. К началу 
сева температура почвы на глу
бине G --8  сантиметров должна 
быть не ниже 5— б градусов тепла.

Не сама машина 
ходит

На севе главная фигура трак
торист. В его руках судьба урожая. 
Чуть искривятся ряды —  механиче
скую обработку вести будет.нельзя, 
а значит, и свеклы с этого участка 
не получишь. Помню, в 
первые годы работы к 
нам в звено каждую 
весну приходил новый 
тракторист. Толку от 
этого было мало. Пока 
научится работать по- 
настоящему. глядь —  
уже и сев окончен. Здесь 
брак, там брак, а винить 
некого. Что поделаешь, 
если человек даже и не 
видел раньше свекло
вичных семян.

Теперь мы потребова
ли от правления колхо
за, чтобы оно каждый 
год закрепляло за нами 
одного и того же трак
ториста. Так, с нашим 
звеном уже много лет 
работает Иван Филонов.
Год от года совершен
ствуя свое мастерство, 
он стал в своем деле на
стоящим волшебником. II 
те высокие урожаи, ко
торые ежегодно полу
чает наше звено. —  это. 
прежде всего, результат 
его труда.

Тракторист заклады
вает основу урожая.
Между тем, у  нас до 
последнего времени (а в 
хозяйствах и поныне) оплата труда 
механизатора нисколько не зависела 
от урожайности. Сеешь быстро —  
молодец, а что вырастет из твоих 
рекордов —  это уж  не твоя забота. 
Тем самым между свекловодами • и 
механизаторами создавалась искус
ственная .межа. Последние выступ^ди 
в роли поденщиков, совершенно не 
заинтересованных в конечном ре
зультате труда. Нечего и говорить, 
какой огромный вред делу приносило 
подобное разделение.

В нашем звене механизаторы чув
ствуют себя равными членами кол
лектива. Во время сева и междуряд
ной обработки они получают только 
часть заработанного, остальное им 
выдается после уборки, в зависимо
сти от полученного урожая.

Сократить затраты 
ручного труда

Я не случайно так подробно оста
новилась на работе и оплате труда 
механизатора. С каждым годом на 
свекловичных плантациях появляет
ся все больше различных машин. В 
прошлом году, например, после по
явления всходов мы провели опыли- 
вание поля гексахлораном с помо
щью тракторного опыливателя. Вся 
работа заняла два дня. А ведь совсем 
недавно опыливание было очень тру
доемкой работой, так как проводи
лось вручную.

Большим шагом вперед по пути 
комплексной механизации труда 
свекловодов является квадратно- 
гнездовой способ выращивания свек
лы. позволяющий полностью механи
зировать шаровку и букетировку. По
ка что у  нас нет специальной 
свекловичной сеялки для квадратно
го и квадратно-гнездового размеще
ния растений на плантациях. Такого 
размещения мы добиваемся во время 
ме.ханизированного поперечного про
реживания обычных рядовых посе
вов. Нарезку букетов проводим куль
тиватором с таким расчетом, чтобы 
ширина букетов была 18 сантимет
ров, а расстояние между ними — 
26 сантиметров. Это позволяет самую 
трудое.мкую и в то же время не тер
пящую затяжки работу —  прорыв
ку —  проводить за десять— двенад
цать дней.

В прошлом голу мы подсчитали, 
что затраты ручного труда на разбор
ке букетов благодаря механизации 
шаровки и букетировки сократились 
вдвое.

Ква.дратно-гнездовое размещение 
растений намного облегчает уход за 
посевами. Теперь эта работа полно
стью механизирована, и до смыкания 
листьев мы успеваем обычно прове
сти два поперечных и три продоль
ных междурядных рыхления.

В целом квадратно-гнездовой спо
соб возделывания сахарной свеклы 
почти в полтора раза снижает себе
стоимость продукции.

Погрузку и разгрузку свеклы во 
время уборки у нас тоже производят 
механизмы. Для этой цели использу
ем автопогрузчики и разгрузочные 
щитки.

И всѳ-таки в труде свекловодов 
есть еще такая операция, которую 
почти не коснулась механизация. 
Это —  прорывка, самая напряженная 
и трудоемкая работа. Выполняется 
о іа  вручную. Попытались .мы кое-что

сделать для механизация прорывки. 
На Алтае сейчас широко распростра
нены транспортные площадки,;  вы
пускаемые Кременчугским заводом. 
Площадка состоит из.трех шестиме
стных секций и сцепки.'-Она-медлен- 
но движется вдоль рядков свеклы, и 
каждая работница, сидя на ̂  площад
ке, обрабатывает один рядок при по
мощи облегченной сапки с короткой 
рукояткой.

Что и говорить, работать так го
раздо легче, да и производительность 
труда увеличивается почти в три ра
за. но все же основная работа - по- 
прежнему производится вручную. 
Как же быть?

•Оказывается, можно выращивать 
свеклу вообще без прорывки. Дело в 
том, что клубочек обычных свекло- 
семян содержит до четырех и более 
семян.' При прорастании они дают 
слишком густо расположенные рост
ки, которые и приходится проры
вать.

Советским селекцйонерам-свек- 
ловодам удалось вывести новый сорт 
свеклы, дающий по одному растению

М. Е. Проскурина.

от каждого клубочка семян. Вот и 
получается, что прорывать здесь не
чего.

В 1959 году звеньевая соседнего 
колхоза «Новый быт» Ольга Прода- 
щук засеяла для опыта два с поло
виной гектара одноростковыми се
менами я получила с этой площади 
около 690 центнеров свеклы.

Я несколько раз бывала у Ольги 
на полях, наблюдала, как растет у 
нее «новосел», и в прошлом голу мы 
всю площадь засеяли одноростковой 
свеклой. По одному году (а он у  нас 
был немного неудачным) трудно, ко
нечно, судить о достоинствах и не
достатках новой культуры, но одно 
можно сказать твердо —  за одно
ростковой свеклой большое будущее. 
Мы решили и в третьем году семи
летки выращивать одноростковую 
свеклу.

Побеждают только 
умелы е и настойчивые

Рассказывая об опыте работы зво- 
на, я почти ничего не сказала о лю
дях. А ведь мы только потому и по
лучаем высокие урожаи, что каждый 
член нашего звена стал знатоком 
своего дела. Несмотря на это. мы по
стоянно учимся: на специальных 
ежегодных семинарах, у  свекловодов 
других бригад и друг у  друга.

И все же в нашей работе случает
ся иногда такое, что не предусмот
рено никакой литературой. На таких 
случаях особенно хорошо проверяет
ся боеспособность и спаянность кол
лектива.

Помню, в 1959 году сразу же 
после прорывки свеклы выпал силь
ный град. На плантации от растений 
остались одни корешки. Мы были в 
отчаянии. Казалось, что весь труд 
пошел прахом. А потом решили не 
сдаваться и не прекращать рыхления 
почвы до тех лор. пока растения не 
ожйвут. Так й сделали. И что же? 
Через две недели от стихийного бед
ствия не осталось и следа.

Особенно трудно пришлось нам в 
прошлом году. Сев впервые провели 
одноростковыми семенами. Вначале 
дело шло хорошо. Но в д р к  поле за
зеленело. только не всходами свек
лы, а овсюгом.

Оказалось, что во время осенней 
перепашки паров семена сорняка (ко
торый здесь был запахан так давно, 
что о нем забыли) вывернули наверх 
—  и овсюг пошел гулять по полю.

До появления всходов свеклы пу
скать трактор с культиватором было 
нельзя, а когда она взошла, то ее и 
заметно не было среди разросшегося 
овсюга. Как ни примерялись мехали- 
заторы —  нет ориентира для трак
торной обработки междурядий. При
шлось первую шаровку делать вруч
ную. Опаісали свеклу всем миром —» 
чуть ни весь колхоз перебьгеал на 
нашей плантации.

Когда рядки обозначились, прове
ли механизированную обработку 
плантаций, затем подкармливали 
свеклу суперфосфатом, калийными и 
азотными удобрениями. Одним сло
вом, потрудиться пришлось немало, 
зато и окупились наши труды с 
лихвой —  с каждого гектара собрала 
более 250 центнеров корней.

Так что свекловоду, как солдату, 
приходится порой выдерживать такие 
боя, в которых побеждают только 

умелые к  паетойчгвые.
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БИОЛОГИ-СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ
Ученые-біюлоги Томского ^шивсф- 

ситета (наметили план мероприятий 
по оказанию помощи сельскому хо- 
м йству Сибири.

Почвоводы, ботаииш и зоологи 
совместно с географами выполняют 
работу по естественно-историческо
му районированию Запаідной Сибири. 
Уже составлен проект карты, ведет
ся агро-почвеініио-іклиматологическое 
описание районов. В исследованиях 
участвуют и научные сотрудники 
Томского педагогического иніл'итута.

Иоллективом биоло-гов университе
та закончено ко-мплексное изучение 
природы поймы реки Оби. В резуль
тате пяшлетних полевых экспеди
ционных работ в районах верхней, 
средней и нижней Оби и в бассейне 
Иртыша выявлены особенн(кти почв, 
растительности и животного мира, 
найдены возможности значительного 
усиления сельскохозяйственного ос
воения п.чодородных пойменных зе
мель. В издательстве Томского уни
верситета печатается сборник «При
рода ігоймы реки Оби и  ее хозяйст- 
ведигое освоение».

В 1961 году кафедра почвоведе
ния оргаіиизует по договору с Кеме
ровским областным управлением 
сельского хозяйства крупномасштаб
ные почвенные исследования в кол
хозах области. На основе этой рабо
ты будет спланировано натіболее ра- 
циональтое размещение сачьскохо- 
зяйственных культур.

Большие потери несет сельское 
хозяйство от сорняков, вредителей и 
болезней культурных растений.

іКафедра боташки ш уч ш а  ©вдо
вой оостшв и  важнейшие биологиче
ские особенности распространенных 
в нашей области полевых сорных 
растений. Это дало (возможность ре- 
коагещовать (некоторые агротехниче- 
сжне и химические способы борьбы 
с ними ів местньЕХ условиях.

В этом году тамечаетея провести 
испытание некоторых новых терби- 
цвдов избирательного лействия для 
борьбы е сорняками кукурузы и дру
гих культур, а также обобщеть опыт 
хіяігической борьбы с сорняками в 
колхозах Томской области.

Одновременно будут вестись опы
ты по применению химических пре
паратов в борьбе е возбудите.тями 
заболеваний культурных растений и 
обобщаться материалы по борьбе с 
болезнями клевера.

Гербарий і^нкверситета продолжит 
и расширит работу по изучению лу
гов Томской области л их хомйст- 
вевному использованию. В гербарии 
изучаются кормовые травы, лекар
ственные, технические и другие ра
стения.

В (прошлые годы доцент Н. Н. Кар
ташова изучила дикорастущие медо
носные растения Томской области и 
показала, что в области есть хо^ро- 
шая база для расширения пчеловод
ства в колхозах. Сейчас начата 'ра- 
бота по исследованию кул ь тур н ^ ; 
медоносных растений (гречихи, фаце
лии, змееголовника и других) и внед
рению их в сельское хозяйство.

Б. ИОГАНЗЕИ, 
профессор, декан биолого- 

почвенного факультета 
Томского университета

Ряд д р ^и х  биологов университе
та растает над темами, важными для 
сельского хозяйства. Доцент 3. Д. 
Кузяецо(ва изучает особенности роста 
и іразвития основных полевых куль
тур на различных почвах Томской 
области, доцент Т. П. Славнина ис
следует запасы питательных веществ 
в лесных и лесостепных почвах За
падной Сибири, доцент В. М. Поспе
лова составляет обзор насекомых- 
вредйтелей сельскохозяйственных 
культур в подтаежной зоне. Этот об
зор будет полезным пособием для 
агрономов при оргаінизащии борьбы с 
вредителями. Доцент А, В. Ковале- 
нок испытьгвает новые химические 
вещества —  инсеюгицнды.

Большой коѵчлектяв биологов под 
руководством профессора И. П. Лап
тева разрабатывает (комплексную те
му «Природа таежной зоны Запад
ной Сибири, перспективы ее освоения 
и задачи охраны», в которой боль
шое внимание уделяется вопросам 
наиболее эффективного сельскохо
зяйственного освоения болот, гарей я 
лесосек.

Кафедры биолого-почвенного фа
культета наметили меры по усиле
нию н  улучшезшю подготоши спе
циалистов, работающих в области 
сельского хозяйства (почвоведов, эн
томологов и др.). Учебные планы и 
программы специальных курсо(в со
гласуются с селыжохозяйственными 
организациями.

В 1961 году начнется строитель
ство биологической станции. Мы смо
жем значительно улучшить проведе
ние летней учебной практики сту
дентов по почвоведению, ботанике, 
зоологии и основам сельского хозяй
ства.

Несколько аспирантов будет сяе- 
циалішроваться по вопросам борь
бы с сельскохозяйственными вреди
телями и по луговедению.

На протяжении ряда лет тесно 
связан с сельскохозяйственными ор
ганизациями Сибирский ботаниче
ский сад при университете, неодно
кратный участник Выставки дости
жений народного хозяйства. В 1960 
году сотрудники сада обобщили о(пыт 
хранения сеімяя в припочвеяных се
менных хранилищах 'конструкции 
Н. В. Прикладова (и составили но
вый проект семенного хранилгаца 
емкостью в 500 тонн. Выращены и 
переданы колхозам 63 тысячи сажен
цев плодово-ягодных культур.

В ботаническом саду успешно про- 
дол^лась разработка нового метода 
выведения зимостойких, крупноплод
ных и урожайных сортов яблони. 
Старшим иаучньш сотрудником А. .Д. 
Тяжельниковым выделено пять пер
спективных сортов ^лояи , которые 
переданы для размножения, а два

Н аучно-практическая конференция 
учителей

В Томске проходит научно-практи
ческая конференция учителей.

Конференция организована Том
ским областным отделом народного 
образования и институтом усовер
шенствования учителей. В ней уча
ствуют более 450 преподавателей 
школ.

На пленарном заседании с докла
дом «Задачи коммунистического вос- 

, питания'учащихся на современном 
этапе» выступил профессор Томского 
педагогического института Ф. Ф. Ша- 
махов.

Роли общественности в коммуни
стическом воспитании учащихся по
святила свой Д(Аѵлад старший препо

даватель Томского педагогического 
института М. Я, Гиро,

Методист института усовершенст- 
вовашя учителей Т. Г. Лопажова 
рассказала участникам конференции 
о работе областной пионерской орга
низации по выполнению пионерской 
двухлетки.

Вчера начали работу четыре сек
ции конференции: учителей началь
ных классов, классных руководите
лей 5— 7 классов, классных ру
ководителей 8 — 10 классов, воспита
телей школ-интернатов и детских до
мов, Сегодня работает секция класс
ных руководителей школ рабочей мо
лодежи.

из них —  на государственное сорто
испытание.

В нынепгаем году сотрудники бо
танического сада будгут шимогать кол
хозам Том-ской области в строитель- 
(5тве семенных хранилищ сфипочвеи- 
ного типа, в разработке типового 
проекта колхозного плодово-ягодного 
сада и  других вопросах. Боташие- 
скйй сад выращивает (и готовятся пе
редать ко.чхозам и со(вхозам области 
80 тысяч саженцев плодово-ягодных 
культур и 50 тысяч (корней о(вощной 
рассады.

На подшефной татьяно(внжой ферме 
совхоза «Россия» Шегарежого района 
биологи решили провести ряд спе
циальных исследований (почвенная 
съемка, организация борьбы с сор- 
інжаіми н вредителями и да.).

Буѵтет П'рочитаіна серия лекі5ий по 
воП’Росаім сельского .хозяйстоа, био- 
лоши и атеиама.

Перестройка работы сельскохозяй
ственных органов, проводимая іна ос
нове решений январского Пленума 
ЦК КПСС, открывает широкие воз- 
можіности для в(недршия результатов 
научных исследований в практику 
сельского хозяйства н  широкого рас
пространения передового опыта. Био
логи Томского университета прило
жат все силы, чтобы активнее ре
шать задачи развития сельскохозяй
ственной науки и производства в 
Сибири.

Консул ьтация Человек 
поступает на работу

На предприятие или в учреждение 
пришел новый работник. Какой по
рядок приема на работу существует 
в настоящее время?

Порядок приема граждан на рабо
ту установлен трудовым законода
тельством и должен строго соблю
даться и администрацией и посту
пающим на работу. Поступающий на 
работу обязан предъявить админи
страции заявление о приеме на ра
боту, трудовую книжку, паспорт. 
Выпускники учебных заведений и 
другие граждане, не работавшие ра
нее в качестве рабочих и служащих, 
вместо трудовой книжки предъяв
ляют путевки учебного заведения о. 
направлении в данное предприятие 
или учреждение, либо документ, под
тверждающий 'РОД занятий их до по
ступления на эту работу* На 6с- 
новании этих документов после за- 
числ€нщ[ . посуу* 
пившего на работу выписывается 
трудовая книжка. Одновременно в 
паспорте делается отметка о приеме 
на работу.

Никаких других документов посту
пающий представлять не обязан.

25 февраля 1960 года в специаль
ном постановлении «О мерах по 
устранению канцелярско-бюрократи
ческих извращений при офо^рмлении 
трудящихся на работу и разрешении 
бытовых нужд граждан» ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР отметили на
рушение правил приема граждан на 
работу на многих предприятиях и в 
учреждениях. В этом постановлении 
обращено внимание на то, что тре
бование многочисленных справок и 
характеристик от граждан ничем не 
оправдано и принижает значение 
паспорта и трудовѳй книжки.

Трудовое законодательство пре
дусматривает исключение из общих

ТАЙНА ЖЕЛЕЗНОГО КЛАЛА
л а т в и й с к а я  ССР. Около ста лет назад 

вблизи Кокмуйжи в Салдусском районе было 
найдено более тысячи железных предметов — 
топоров, мотыг, молотков, наковален. Эти из
делия, относящиеся к V веку, хранятся теперь 
в Музее истории Латвийской ССР. Но месте 
раскопок в далеком прошлом находилась куз
ница. Установлено, что здесь обитало племя 
земгалов. Но откуда они получали металл? 
Как его обрабатывали? На эти вопросы до 
последнего времени никто точно не лог отве
тить.

' Ш

Давней находкой заинтересовался препода
ватель Рижского политехнического института 
А. К. Антейн- Ему удалось выяснить немало 
'любопытных подробностей. Спектральный 
анализ железных предметов показал, что древ
ние латыши извлекали руду из болот. На 
территории Латвии зарегистрировано 80 таких 
месторождений. Исследования инвентаря кок- 
муйжийского клада позволили ученому вос
произвести кузнечную технологию. По его дан

ным, земгалы и курши более 
полутора тысяч лет назад уме
ли превращать болотную руду 
в железо, ковать и сваривать 
его, производить цементацию, 
закалку. Изучая археологиче
ские материалы более позднего 
периода. А. К. Антейн доказал, 
что в XI—ХІ'Ѵ веках на терри
тория Латвии были известны 
секреты производства Дамаска 
— особым образом приготовлен
ной литой стали, из которой де
лали наконечники копий не- 
(^ычяой упругости и остроты.

А. К. Антейн готовит труд по 
истории черной металлургии в 
Латвии.

На снимке: А. К. Антейн за 
исследованием инвентаря кок- 
муйжийското клада.

(Фотохроника ТАСС),

прави.ч для некоторых отраслей про
изводства, где действительно необхо
димы сведения о состоянии здоровья 
поступающего на работу и другие 
данные, которых нет в паспортах и 
трудовых книжках.

Действующее трудовое законода
тельство особо охраняет интересы 
некоторых категорий трудящихся 
при обращений их с просьбами о 
прие.ме на работу. В частности, оно 
запрещает администрации предприя
тий и учреждений отказывать в при
еме на работу женщине только пото
му, что поступающая -на работу ждет 
ребенка или является кормящей 
матерью.

Прини.чая рабочего или служаще
го на работу, администрация вправе 
установить для него испытательный 
срок. Это оставляет за ней право от- 
м е Ш 6 '‘Ше'сбгласйіё ''''на прием ра
ботника в том случае, если результа
ты испытания окажутся неуд(?влет-- 
ворительными*

Оценку результатов испытания 
дает администрация. В зависимости 
от этой оценки производится либо 
окончательное зачисление поступаю
щего іна работу, либо отчисление его. 
Работник, не согласный с решением 
администрации по результатам ис
пытания. может обжаловать его в 
комитет профсоюза. Если админист
рация не отчислила работника в те
чение испытательного срока, он счи
тается принятым на'работу.

Испытательные сроки могут быть 
у(Л'ановлены: для рабочих не более 
6 рабочих дней к  для служащих *— 
не более 2 недель. Для некоторых 
категорий работников этот срок мо
жет быть продлен до 1 месяца. Ра
бочий или служащий считается при
нятым на работу с того момента, ког
да он фактически приступил к  рабо
те.

В. ТРЕТЬЯКОВ, 
председатель президиума Томской 

областной коллегии адвокатов.
Т. БРЕВНОВ, 

адвокат Томской городской 
юридической консультации.

Арматурные каркасы для па-  ̂
ислей перекрытий пронзводст-  ̂
пенных помещений сваривают д 
/-а станках МТП-75 и МТП-100. ( 
Иа заводе № 3 треста «Строй- ) 
деталь» сварка часто прерыва-1 

, лась — выходили из строя до- 
 ̂ рогостоящис игнитронные лам-  ̂
 ̂ пы и селеновые выпрямители, і 
 ̂ Рационализаторы арматурно- і 
 ̂ го цеха завода рсконструирова- ( 

( ли электрическую схему стан-  ̂
 ̂ ка: игнитронные лампы и селе- ( 
I новые выпр.чмители заменили ) 
 ̂ контакторами КТ-33, поставили S 
V понижающий трансформатор \ 
} для включения промежуточного С 
I реле н катушки контактора, » 
I Станки стали работать без-  ̂
 ̂ отказно. Повысилось и качество J

!! изготовления арматурных кар- | 
касов. Экономический эффект J 
только от двух реконструиро- і 
ванных станков составил 2.000 | 
рублей. f

На снимке: станочник Ни-  ̂
колай Макаров сваривает на  ̂
усовершенствованной машине |  
каркас для плиты ПКЖ. ^

Фото К. Юргина. I

НА ОТСТАЮЩИЙ 
УЧАСТОК

Члены малой комплексной 
бригады Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспром
хоза тт. Ііачесов, Казаков, Со- 
кальский добровольно всей 
бригадой перешли работать на 
отстающий лесопункт Ню'Азоль- 
ского леспромхоза. Этот пат
риотический поступок находит 
в Каргаске последователей. Не
давно в райком КПСС поступи
ло заявление от рабочего 
Мыльджинскогсг- мастерского 
участка Каргасокского леспром
хоза т. Омера с просьбой напра
вить его. в отстающую, ком
плексную бригаду Нюроліекого 
леспромхоза бензопильщиком. 
Его просьба удовлетворена.

Члены новой бригады тт. Ко
робейников и Омер обязались 
заготовить и стрелевать за год 
16 тысяч кубометров древеси
ны. Каждый из них решил в 
ближайшее время овчіадеть 
смежными профессиями. За счет 
бережного отношения к технике 
решено отработать на одно.м 
тракторе за год не менее 200 
машико-смен. Бригада решила 
бороться за звание коллектив? 
коммунистического труда.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Есть квартальный 

план!
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). 

Лесорубы Тепульдетсного рай
она по примеру бакчарцев со
ревнуются за доорочірюе выпол
нение четыірехмесячного плана 
лооозаготоіюк. К 27 марта кол
лективы Ліиневского и Ново-Те- 
гульдетского леспромхозов вы
полнили квартальный план за
готовки и вывозки древесины. 
До конца месяца механизаторы 
этих предприятий дадут не ме
нее восьми тысяч кубометров 
сверхплаіновой древесины.

На пороге полета 
человека в космос

☆  *

Прямой курс к полету 
человека в космос

БЕРЛИН, 26 марта. (ТАСС), Сего
дняшние газеты Германской Демокра
тической Республики подробно изла
гают сообщение ТАСС о пятом со
ветском корабле-спутнике. «Прямой 
курс к  полету человека в космос», — 
так охарактеризовала сегодня газета 
«Берлинер цейтунг» проводимые в 
Советском Союзе опыты по освоению 
космического пространства.

Успешно осуществленный запуск 
пятого корабля-спутника, пишет га

зета, является одним из серии объяв
ленных Советским Союзом экспери
ментов с целью подготовки полета 
человека в космическое пространст
во, который будет осуществлен лишь 
при полной гарантии безопасности 
для космонавта.

Газета отмечает быстрый темп и 
успешные результаты следующих 
один за другим полетов советских 
кораблей-спутников.

,Еще один шаг на пути к  запуску 
корабля-спутника с человеком"

ЛОНДОН. 27 марта. Корреспондент 
ТАСС Е. Егоров передает: «Вас, рус
ских, снова .можно поздравить с 
большим успехом», —  сказал один 
пожилой лондонец. едва только 
узнал, что разговаривает с совет
ским корреспондентом.

И действительно, успешный за» 
пуск и возвращение на Землю еще 
одного огромного советского корабля- 
спутника снова поразили воображе
ние англичан. Все газеты на видных 
местах сообщи.ти о новой победе со
ветской науки. Научные обозревате
ли газет, ком.чентируя запуск совет
ского спутника, высказывают теперь 
различные предположения о сроках 
полета человека в космическое про
странство.

«Русские на один шаг приблизи
лись к  запуску корабля-спутника с

человеком на о^юиту»,— пишет обо
зреватель «Санди тайме». «Послед
ний запуск спутника является, по- 
видимому, одним из испытаний на 
надежность, которые, по словам рус
ских ученых, будут проведены преж
де, чем человек займет место пасса
жира в спутнике».

«Это пятый из сверхтяжелых 
спутников, серия запусков которых 
была начата в мае прошлого года, и 
она явно предназначена для подго
товки полета человека в космос», —  
отмечает научный обозреватель га
зеты «ОбсервеФ» Д ж ш  Дэви. Срав
нивая советскую и американскую 
программу запуска спутников, этот 
обозреватель считает, что Советский 
Союз имеет «большие преимущества» 
перед Соединенными Штатами в под
готовке полета человека в космиче
ское пространство.

Советская наука и техника 
впереди всех

ПАРИЖ, 27 марта. (ТАСС). «Рус
ские вывели на орбиту Земли я за
тем приземлили еще один космиче
ский корабль», —  под таким заго
ловком газета «Паризьен либере» 
опубликовала различные материалы, 
схемы, фотоснимки, относящиеся к 
истории исследования межпланетного 
пріютранства. ’ Газета подчеркивает, 
что советская науки и техника по- 
прежнему идут впереди всех. «Со
вершенно ясно. —  пишет «Паризьен 
либере». —  что русские значитель
но обогнали американцев и что они 
могут послать человека в космос в 
кабине искусственного спутника 
Земли. Русские стоят на первом ме
сте по мощности своих ракет-носите
лей, которые позволяют посылать в 
космос более тяжелую по весу, более 
сложную и более точную аппарату
ру».

Отметив, что советский космиче
ский корабль приземлился, совершив 
несжольжо оборотов вокруг Земли, 
газета «Прор» подчеркіивает огром
ный вес этого космического кораб.тя.

точность работы механизмов управле
ния полетом с Зем.та.

«Еще один успех в области астро
навтики украсил список достижений 
советских инженеров я техников... 
Больше нельзя сомневаться и -  рус- 
ейяе совершенно готовы к  тому, что
бы послать на борту спутника уже 
человека». —  в таких словах харак
теризует газета «Фигаро» новое до- 
.стижение (Советского Союза.

«Звездочка» открывает человеку 
дорогу в космическое пространство, 
пишет сегодня газета «Либерасьон». 
Дважды за последние полмесяпа 
СССР вывел на орбиту'Земли кі5сми- 
ческие корабли, которые приземли
лись затем в заданном районе. Чувст
вуется, что это генеральная репе
тиция перед полетом человека, отме
чает газета.

Печатая обширные материалы о 
советских исследованиях в космосе, 
газета «Юманите» заявляет: Мы 
присутствуем при открытии регу
лярного космического сообщения. 
Вот-вот будет дан сигнал к  полету 
человека в космос.

Впереди—Советский Союз
ОСЛО. 27 марта .(ТАСС). Газета 

«Афтенпостен» сравнивает сегодня 
советский гигантский корабль-спут
ник весом около пяти тонн с малень
ким спутником весом всего лишь в 
35 килограммов, запущенным в тот 
же день амержкаощаэеи. Американ
ский спутник, пишет газета, должен 
сгореть в плотных слоях атмосферы, 
совершив всего лишь один оборот

вокруг Земли, в то время, как рус
ские снова добились замечательного 
успеха: их космический корабль с 
собакой приземлился в заданном рай
оне.

Весь мир ждет, что Советский 
Союз 8 самое ближайшее время за
пустит в космос ракету с человеком 
на борту, пишет «Моргенпостен».

Книжная
полка Новая антирелигиозная
литература Сборник рассчитан на широкий таинств и «чудесь, при помощи

...Истинная религия... должна 
была бы быть вечной, всеобщей и 
очевидной, но нет ни одной рели
гии с тремя этими признаками. Тем 
самым трижды доказана ложность 
всех.

...Я заблудился ночью в дрему
чем лесу, и слабый огонек в моих 
руках — мой единственный путе
водитель. Вдруг передо мной вы
растает незнакомец и говорит мне: 
«Мой друг, задуй свою свечу, что
бы верней найти дорогу». Этот не
знакомец — богослов.

Эти слова принадлежат фран
цузскому просветителю Дени Дид
ро, одному ио самых замечатель-

Д ерево жорсіеого перж одл
РИГА. 26 марта. (ТАСС). 

Редкая находка — де(рево юр
ского пеіриода, пролежавшее в 
земле примерно 140—150 мил
лионов лет, доставлена в музей 
института гео.тогии іи полезных 
ископаемых Академии наук 
Латвийской ССР. Оно обнару
жено в бассейне реки Венты в 
слое белого кварцевого песка, 
скованного юрскими глинами.

Пятиметровый ствол, диамет
ром 58 сантиметров, сплюсну

тый под тяжестью лежавших 
над ним пластов, частчно-обуг- 
лился и окаменел. Он весь в 
трещинах, очень хрупок. В ра
зрезе хороіпю • видны волокна 
древесины. Ближе к вершине 
уцелели остатки ветаей. Дерево 
извлекали из земли с большими 
предосторожностями. Его по
верхность (кушиліи, покрыли 
ацетоновым лакам, Мсі|)лей н 
вторым слоем лака. В таком ви
де находку^ (привезли в Ригу.

НЫ.Х атеистов второй половины 
XVIII века. В своих произведе
ниях, написанных в блестящей ли
тературной форме, Дидро очень 
тонко вскрыл логические несооб
разности и противоречия религи
озных учений, показал их несостоя
тельность, несовместимость с нау
кой и здравым смыслом.

Ряд отрывков из атеистических 
произведений Дени Дидро содер
жится в книге «Французские про
светители XVIII в. о религии», вы
пущенной Государственным изда
тельством политической литерату
ры в 1960 году. Сборник содержит 
также .отрьшки из произведений 
Ш. Л, Моснтескье, Ф. М. Вольте
ра, Ж. О. Ламетри, К. А. Гельве
ция, Ж. Ж. Руссо, П. А, Гольбаха 
и других французских просвети
телей.

Французские просветители соз
дали произведения, не утратившие 
своего значения и в наше время. 
Это в первую очередь следует ска
зать об их антарелигиозных, ате
истических произведениях. Они 
дали замечательные образцы ост
рой, глубокой критики религии и 
церкви. В. И. Ленин высоко ценил 
антирелигиозные произведения 
французских просветителей и на
стойчиво рекомендовал переизда
вать их.

круг читателей и, прежде всего, на 
пропагандистов, агитаторов, лекто: 
ров, преподавателей, студентов.

В мире встречаются явления, 
поражающие человека своей 
необычностью, кажущейся таин
ственностью. Не умея дать им объ
яснения, суеверные люди издавна 
считают их проявлением сверхъес
тественных сил. Служители же 
культа стараются выдать их за 
доказательство истинности рели
гии.

'Ь'^бедительное научное объясне
ние этим явлениям дает Н. А. Ру- 
бакин в книге «Среди тайн я чу
дес». Автор шаг за шагом срывает 
покров «святости» с «чудес» и 
религиозных тайн, утверждает си
лу разума, силу научного позна
ния. Книга написана увлекательно 
и читается с большим интересом.

«За стенами одной церкви» — 
так называется брошюра П. Коро
патова. вьтущенная в 1960 году 
Приморским книжным издатель
ством. В брошюре содержится яр
кий фактический материал, облича
ющий «святых пастырей». Автор 
показывает удушливую обстановку 
пьянства, разврата, стяжательства, 
надувательства в мире церковни
ков. В ряде глав брошюры автор 
раскрывает секреты религиозных

которых церковники стараются 
поддерживать у отсталых людей 
веру в библейские сказки.

V
Настоятель Успенской церкви 

города Запорожье А. Б, Якушевич 
отрекся от сана и стал активнььм 
борцом против религии. Долгие 
и мучительные раздумья привели 
его к этому решению. Трудно было 
отказаться от того, чему слепо ве
рил много лет. Но разум победил. 
Он по-новому оценил дела церкви 
и «святых отцов». О том, как заро
дились и крепли его сомнения в ис
тинности религии, о своих раз
думьях. приведших его к отрече
нию от религии, А. Б. Якушевич 
рассказывает в книге «Раздумье о 
вере».

V
С немецкого языка на русский 

переведена брошюра Р. Кирхгофа 
«Научное мировоззрение и рели
гиозная вера». Автор брошюры 
останавливается на ряде проблем, 
по которым идет непримиримая 
борьба между материализмом и ре
лигией, и в популярной форме по
казывает несостоятельность рели
гии. В брошюре разоблачаются те 
уловки, к которым прибегают за
щитники религии, пытаясь спасти 
религиозную веру в условиях побе
доносного шествия науки и ком
мунизма. Специально рассматри
вается вопрос о  реакционвой роли 
гре лнш и Si современных ̂ тслощіях.
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III конференция народов Африки
•• КАИР. 26 марта. (ТАСС). Вче
ра вечером в акт(юоМ зале Каир
ского уяиверситета открылась III 
конференция народов Африки.

Зал университета украшен 
Ціиональмымн флагами африкан
ских стран, портретами лидеров 
наЦ'Исшальнонхвободительных дви
жений стран Африки Патриса Лу- 
мумбы, Джомо Кениата и других, 
На многочисленных плакатах ло
зунги^ <3а еданство Конго!>, «Ос
вободить Джо.чо Кениата», «Пре  ̂
доставить немедленно свободу 
всей Африке!», «Прекратите расо
вую дискриминацию в Южно-Аф
риканском Союзе», «Дух Лумум 
бы будет жить вечкоі», «Расовая 
дискриминация — позор для циви
лизации!», «Долой колониализм!».

В конференции принимают уча
стие представители 69 организаций 
и политических партий из 37 
стран Африки, а также многочис- 
лершые наблюдатели, включая де
легацию от Советского Союза.

Конференция избрала председа
телем главу делегации ОАР заме
стителя председателя Националь
ного собрания ОАР Фуада Галала.

Фуад Галал выступил с привет
ственной речью и открыл конфе
ренцию.

Затем бы-ли зачіитаны многочис
ленные ярнветственные послания, 
поступившие s  адрес конференции. 
Приветственные послания поступи
ли от Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева, 
премьера Государственного совета 
Китайской Народной Республики 
Чжоу Энь-Лая, от президента Га
ны к . Нкрума, прѳмьер'Мивнстра 
Индии Дж. Неру, президента ДРВ 

^Хо Ши Мина, председателя Госу-
• дарственного совета ГДР, Валь
тера Ульбрихта и других.
' Приветственное послание Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева было выслушано 
с большим вниманием и прерыва
лось неоднонратно бурными, про- 

- должмтельными аплодисментами. 
Слова щйгветствия Н. С. Хруще
ва, заверяющие участников кон
ференции в том, что советский на-

• будет всемерно содействовать 
тому, чтобы справедливые требо
вания колониальных народов наш
ли свое полное удовлетворение, 
бЫѵТИ встречены долго не смолкаю-

. щими аплодисментами и вгюгласа- 
ми: «Да вдравствует солидарность 
афро-азиатских народов!»,

С большим докладом о событи
ях в Африке за год, истекший 
после второй конференции, высту
пил тенѳральный секретарь конфе
ренции Абдуллай Диалло. Он 
предложил почтить вставанием 
память погибшего от рук мЛтоёриа- 
лис’тических агентов премьер-мини
стра законного правительства Кон
го Патриса Лумумбы.

Генеральный секретарь конфе
ренции Абдуллай Дяалло сделал 
обзор событий в Африке со време
ни И конференции и подчеркнул, 
что в результате борьбы народов 
Африки на африканском конти
ненте появились новые независи
мые страны. Больших успехов в 
борьбе против французских импе
риалистов, . сказал он, добился ал
жирский народ: еще большее чис
ло стран признало временное пра
вительство Алжирской Республи
ки, а французское правительство 
вынуждено добиваться переговоров 
с правительством Алжира.

В Конго, несмотря на империа
листическую агрессию и расколь
нические действия империалистиче
ских ставленников, народ подни
мается на борьбу за свободу и на
циональное единство страны. Уси
ливает борьбу против португаль
ских колонизаторов народ Анголы. 
Борьба ширится в Кении, Занзи
баре, Ньясаленде, Родезии и дру
гих зависимых африканских стра
нах.

Народы Африки требуют ликви
дации империалистических воен-,

ных баз на африканской террито
рии.

Конференция народов Африки, 
заявил Абдуллай Диалло, должна 
мобилизовать обществеиное мнение 
на усиление борьбы за освобожде
ние всей Африки,

Народы Африки должны 
влечь большой урок из собцтнй, 
происшедших в Конго. В Конго в 
настоящее время борются две си
лы, а именно: сила, представляю
щая интересы империализма 
олицетворяемая предателями іЧом- 
бе, Касавубу и другими, и сила, 
возглавляемая Антуаном Пгзенгой, 
представляющая национальные ин
тересы народа. Народы Африки 
должны оказать помощь народу 
Конго, борющемуся за свое осво
бождение от неоколовиаішзма, за 
подлинную независимость.

Абдуллай Диалло подчеркнул 
необходимость укреплеіния единст
ва и солидарности народов Афри
ки путем сплочения всех нацио
нальных сил, борющихся за неза
висимость. Давайте стремиться к 
тому, сказал Абдуллай Диалло, 
чтобы устранить мелкие разногла
сия и строить Африку в интересах 
африканцев и все<^щего мира. По
этому мы должньг укреплять соли
дарность и взаимопомощь.

Затем с речью выступил прези
дент ОАР Насер. Он приветство
вал участников конференции 
призвал их принять твердые реше
ния. нагтравлениые на ликвидацию 
колониализма в Африке. Он ре
шительно осудил стремление коло
низаторов и их агентов расчленить 
Конго и заявил: Сражение, кото
рое ведется в настоящее время і 
Конго, это сражение за освобожде
ние всех африканских народов от 
колониального гнета.

Империализм не оставил своих 
алчных устремлений, заявил На
сер. и, как мы видам на примере 
Конго, вновь пытается восстано
вить свое господство в этой стране 
и эксплуатировать ее богатства. 
Однако колониальному господству 
в Африке приходит конец!

Насер осудил .расовую дискри
минацию в Юйсно-Африкалском 
Союзе, французские атомные ис
пытания в пустыне Сахара, пред
ставляющие угрозу миру, а также 
наличие иностранных военных баз 
на африканской территории, воен
ную псяяощь НАТО Франции в 
продолжении кровавой войны в 
Алжире, Он призвал к укрепле
нию солидарности африканских на
родов и сплочению их в единый 
фронт в борьбе за ликвидацию 
колониальной систщлы в Африке.

КАИР, 27 марта. (ТАСС). На 
утреннем пленарном заседании пе
ред делегатами конференции вы
ступила вдова Феликса Мумие, 
злодейски убитого наемниками им
периализма в Женеве. «Настоящая 
конференция, — заявила она, — 
должна выработать конкретные ме
ры, направленные на искоренение 
колониализма и империализма в 
Африке... Народ Камеруна не пре
кратит своей борьбы до тех пор, 
пока последний фраицузсний сол
дат не покинет камерунскую зем
лю».

Глава делегации партии Народ
ное движение за освобождение Ан
голы Марио де Андраде подчерк
нул в своем выступлении, что на
род Анголы накануне восстания. 
Конференция, заявил Марио де 
Андраде, должна выявить средст
ва для поддержки освободительно
го движения народа Анголы.

На утреннем заседании высту
пили также представитель Кении 
Том Мбойя, делегат Базутоленда 
Нцу Мокехеле. Представитель Ал
жира Ахмед Буменджел, глава ка
мерунской делегации вицепрези
дент партии «Союз народов Каме
руна» Кинке Абель.

От имени постоянного секрета
риата солидарности народов Азии

„ВАТАН“ ; „Пора иметь свою 
точку зрения"

СТАМБУЛ. 26 марта. (ТАСС). 
В Турции все более настойчиво 
раздаются голоса за изменение 
внешней политики страны. Особое 
недовольство вызывает позиция 
Турции в колониальном вопросе. 
«Печально, что турецкий делегат 
воздержался при голосовании по 
вопросу об Анголе, — пишет газе
та «Ватан». — Получается так,

что мы в ООН все время оказы
ваемся на стороне колонизаторов».

«Пора уже Турции в междуна
родных вопросах, — заключает 
«Ватан», — иметь свою точку зре
ния. Вопрос стоит так: быть с те
ми, кто борется за независимость, 
или с колонизаторами. Турецкий 
народ, несомненно, на стороне тех, 
кто борется за мир, за свободу».

и Африки делегатов конференции 
пркветстэовал генеральный секре
тарь постоянного секретариата 
Юсеф эс-Оибаи.

На вечернем заседания конфе
ренции с яркой речью, неоднократ
но прерьшаівтейся бурными. апло
дисментами, выступил член руко
водящего комитета постоянного 
секретариата кояфереяцииінародов 
Африки, президент іг5Национально
го союза народных^ сил»'-Марокко 
Бен-Варка, который, в?частности, 
заявил: - «Даже. под флагом ООН 
империализм f остается f непримири
мым врагом. Африки!»/Бен Барка 
призвал делегатов конференции 
поддержать борьбу^алжирского на
рода. Оратор обратился к .делега
там коі^ѳренции с призывом: ук
реплять силы антиимпериалистиче
ского фронта в Африке и крепить 
солидарность африканских народов 
со всеми свободолюбивыми наро
дами мира.

Выступая на конференции, гла
ва алжирской делегации Ахмед 
Буменджель заявил, что временное 
правительство. Алжирской Респуб
лики 'ti согласилось на проведение 
п^еговоров с французским прави
тельством на-условии, что в пере
говорах будет найдено мирное уре
гулирование - алжирской проблемы, 
которое обеспечит свободу и суве
ренитет для алжирского народа. 
Алжирский делегат резко осудил 
агрессивный североатлантический 
блок за помощь, оказываемую им 
Франции в кровавой войне в Ал
жире.

Представитель Алжира призвал 
делегатов добиваться создания еди
ного антиимпериалистческого 
фронта в Африке, который проти
востоял бы империалистическому 
блоку.і События в Конго подтверда- 
JM необходимость создания тако
го фронта, заявил он.

На пленарном заседании высту
пил также делегат Конго Антуан 
Кивева, который решительно осу- 
дал Чомбе и других ставленников 
колонизаторов и подчеркнул, что 
ООН не разрешила проблемы Кон
го.

Антуан Кивева приветствовал 
конференцию от имени законного 
правительства Конго, возглавляе
мого Антуаном Гизенгой, и сказал, 
что войска законного правитель
ства освободили от банд Мобуту и 
других империалистических став
ленников провинции Киву и часть 
провинции Катанга.

Конголезский делегат призвал 
III конференцию народов Африки 
потребовать от ООН претворения 
в жизнь своих резолюций, созда
ния условий для возобновления 
работы конголезского парламента, 
потребовать признания Организа
цией Объединенных Наций закон
ного правительства Гизенга,

По предложению делегатов 
председатель конференции Фуад 
ГалаЛ| направил XV сессии Гене- 
ральнда Ассамблея ООН телеграм
му, в которой подчеркивается 
серьезность положения в Конго и 
содержится призыв обеспечить 
свободу Конго. Конференция тре
бует от ООН оказать поддержку 
законному правительству Конго во 
главе с А. Гизенгой и привлечь к 
суровой ответственности убийц 
Патриса Лумумбы.

На конференции были созданы 
5 комитетов для продолжения об
суждения стоящих на ее повестке 
дня вопросов и подготовки по ним 
соответствующих решений.

Заявление А. А. Громы но 
после встречи о Д. Кеннеди
ВАШИНГТОН, 28 марта. 

(ТАСС). После івстречи с президен
том США Д .. Кеннеди министр 
иностранных дел СССР.А..А. Гро
мыко сделал следующее заявление 
представителям печати:

Президент и я имели очень ин
тересный и полезный-разговор,.'В 
котором был '• затронут • вопрос ’ о 
■Лаосе.

Президент, и я-выразили надеж- 
■ду,4что.естьівозможность урегули
ровать .вопрос О 'Лаосе^мирньш пу
тем,^урегулировать -его таким об
разом,чтобы были обеспечены 
мирное развитие этой страны и 
проведение, ею -политики, подлинно
го нейтралитета.

Хорошо, если обе стороны бу
дут действовать в этом направле
нии. . Естественно, в беседе были 
затронуты и другие вопросы, пред
ставляющие взаимный интерес для 
США и Советского Союза.

Отвечая на вопрос одного из 
корреспондентов, министр иност
ранных дел СССР добадал, что он 
во время встречи с президентом 
США сообщил ему в устной фор
ме точку зрения Советского прави
тельства и лично его главы 
Н. С.-Хрущева по вопросам, кото
рые являлись предметом обсужде
ния.

Заявление представителя 
Белого дома

ВАШИНГТОН. 28 марта. 
(ТАСС). После встречи министра 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко с президентом США Д. Кен
неди секретарь Белого дома по во
просам печати Сэлинджер от име
ни Кеннеди заявил журналиста.м:

Президент США «продолжает на
деяться, что между заинтересован
ными сторонами будет достигнуто 
соглашение, которое позволит до
биться прекращения военных дей
ствий и создания нейтрального и 
независимого Лаоса»,

Мобутовские банды 
получают отпор

БЕЛГРАД, 27 марта. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства ТАНЮГ из Стэнливиля, вой
ска законного правительства Рес
публики Конго взяли в плен не
сколько дней назад в г. Опала на 
границе между Восточной и Эква
ториальной провинциями 100 мо- 
бутовсмих солдат. В операции вой
скам помогли жители окрестных

деревень.
По неподтвержденным пока со

общениям. войска конголезской 
армии захватили также 70 «вилли
сов» и грузовиков.

Официальные лица в Стэнливи
ле указывают, что в последнее вре
мя, все больше мобутовских солдат 
сдают оружие и переходят на сто
рону законного правительства Рес
публики Конго.

Наемные убийцы едут 
в Катангу

ЛОНДОН. 26 марта. (ТАСС). В 
корреспонденции из Солсбери 
(Южная Родезия) газета «Санди 
экспресс» ссюбщает, что англий
ский офицер, которого называют 
«капитаном Брауном», командует 
вооруженными силами Чомбе 
Катанге.

Газета указывает, что этот «ка
питан» получил приказ организо
вать наступление на войска закон
ного правительства в Маноно (Се-

Ам н и с т и ю  испанским 
политзаключенным

ПАРИЖ, 26 марта. (ТАСС). 
Здесь закончила свою работу за- 
падіюевропейская конференция за 
амнисгопо испанских политических 
заключенных и политэмигрантов.

Участники конференции едино
душно приняли резолюцию о поло
жения испанских политзаключен
ных и политических эмигрантов, 
одобрили ряд практических мер, 
направленных к активизации дви
жения за скорейшее достижение 
политической амнистии в Испании.

В послании Генеральной Ассам
блее ООН делегаты конференции 
обращают внимание на франкист
ский террор в Испании 'И призыва
ют ООН рассмотреть неотложный 
вопрос о положении в Испании,

Поход за мир** начался9 9

НЬЮ-ЙОРК, 26 марта. Коррес
пондент ТАСС Г. Фримен переда- 

Вчера из Райтстауна (штат 
Нью-Джерои) начался «поход за 
мир». Участники похода направи
лись в Нью-Йорк, расположенный 
в 110 милях от Райтстауна, где 
1 апреля поход закончится массо
вым митангом.

На первом этапе похода в нем 
участвуют сотни представителей 
молодежи, в основном студенты из 
университета Раджерса, Колум
бийского, Корнеллского, Нью- 
Йоркского и другах университетов 
восточной части страны. Быстро 
шагая на холодном ветру, участни
ки похода несут плакаты и знаме
на, призывающие к запрещению 
испытаний ядерного оружия, к 
полному и всеобщему разоруже
нию. В походе участвует также 
много учащихся средних школ из 
небольших городов штата Нью- 
Джерси. Одан из них — редактор 
газеты «Хай скул тайме», выходя
щей в Хайттауне (штат Нью-Джѳр-

С П О Р Т =
Соревнуются баскетболисты- 

студенты
Подходят к концу и^ 

ры на первенство об
ластного совета «Бу- 
ревеетшка» по баскет
болу. У женщин уже 
определился победи
тель. Это команда уни
верситета, которая на
несла крупное пораже- 
дае баскетболисткам 
педагогического и ин
женерно - строительно
го институтов.

у  мужчин без еди
ного проигрьшіа к по
следнему игровому дню 
пришли политехники и 
будущие педагоги.

2 апреля — послед
ний день соревнований. 
Победители примут 
участие во встречах на 
первенство сибирской 
зоны.

В начале апреля в 
Новосибирске состоит

ся матч сильнейших 
женских команд Рос
сийской Федерации. 
Приглашение получили 
и томички. Нашей 
сборной придется вы
ступать в одной под
группе с новосибирски
ми баскетболистками— 
мастерами класса «А».

В. ЗИНОВЬЕВ, 
судья соревнований.

Матч-реванш
Таль—

Ботвинник
Мирная ничЪя 
МОСКВА, 27 марта. 

(ТАСС). Троекратньпл 
повторением ходов вни
чью закончилась на 
25-м ходу шестая пар
тия маТЧ'реванша Таль 
— Ботвинник. Белыми 
играл Таль.

си), Давид Сочолитский заявил 
корреспонденту ТАСС: «Я участ
вую в походе, так как мы хотим, 
чтобы люди знали, что миру нуж
ны разоружение и всеобщий мир, 
и мы будем поддерживать все по
пытки правительств Соединенных 
Штатов и Советского Союза до
биться этого».

Поход было 'решено начать в 
РаЙтстауне, так как там находится 
авиационная база Макпир, где раз
мещено ядерное оружие. На этой 
базе в прошлом году произошел 
взрыв ядеряой ракеты «Бомарк», 
вызвавший панику в РаЙтстауне и 
в других .расположенных поблизо
сти населенных пунктах.

«Поход за мир» поддерживают 
нью-йоркский и ньЮ"Джероийский 
комитеты «борьбы за разумную 
ядершую политику», различные 
профсоюзы, гражданские, религи
озные и студенческие оргаиизации. 
Ожидается, что ряды участников 
похода будут расти, по мере того 
как демонстранты будут проходить 
через промышленные центры Ныо- 
Джерои, направляясь в Нью-Йорк.

50 тысяч 
американских 

солдат в Японии
ТОКИО, 26 марта. (ТАСС). Бо

лее 300 миллионов квадратных 
метров земли находится в настоя
щее время под американскими во
енными • сооружениями в Японии 
по данным иа 1 февраля этого го
да. Кроме военных баз, аэродро
мов. военных сооружений, казарм, 
Соединенные Штаты используют 
30 прибрежных районов в качест
ве военно-морских полигонов.

В Японии, указывает сегодня 
газета «Асахи», находится 50 ты
сяч американских военнослужа
щих. Более 30 тысяч из них слу
жат в американских военно-воз
душных силах.

верная Катанга) и сейчас занят 
обучением «по крайней мере» ста 
бельЕх наемников, которые прибы
ли в Катангу из Родезии и Южно- 
Африканского Союза под видом 
туристов. В настоящее время сре
ди белого населения Южной и 
Центральной Африки ведется вер
бовка в катангскую авиацию. В га
зетах Ю.Л.С появились объявления, 
приглашающие желающих направ
лять заявления вербовочному аген
ту в городе Лусака.

Полагают, продолжает «Санди 
экспресс», что «капитан» надеется 
навербовать батальон в составе 
600 белых солдат, который будет 
ударной группой иностранного ЛѲ' 
гиона в Катанге. Газета подчерки 
аает, что солдаты «Брауна» осна
щены современным оружием. В их 
распоряжении имеются транспор 
твры и бронемашины.

Парламентские 
выборы в Бельгии
ПАРИЖ. 27 марта. (ТАСС). 

Поражение социально-хртстиан- 
ской партии и успех бельгийских 
коммунистов — таковы основные 
результаты состоявшихся вчера 
Бельгии парламентских выборов. 
Согласно первым, неполным еще 
данным, правящая соцнально-хри 
стианская партия потеряла 8 мест 
в палате депутатов. Она будет 
иметь теперь 96 мест.

Коммунистическая партия полу
чила 5 мест — на 3 места больше, 
чем в палате прошлого созыва.

Позиции социалистической пар
тии (84 места) и либеральной пар
тии (21 место) остались пока без 
изменения.

V
ЛОНДОН. 27 марта. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Рейтер, 
премьер-министр Бельгии Г. Эй- 
скенс вручил королю заявление об 
отставке правительства.

Мяввстерство высшего н среднего специального обраэ<»аввя 
РСФСР

Томский инженерко-етрительный институт 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

на залещенне с 1 сентября 1961 года 
должностей:

следующих штатных

Студенты и щ ут работу
ТОКИО. 27 марта. (ТАСС). Еже

дневно сотки студентов осаждают 
биржи труда в Токио, Нагоя, кио- 
то, Осака я других городах страны 
в поисках работы. Тяжелые усло
вия жизни заставляют студентов 
браться за любую работу.

По данным министерства просве
щения, около 40 процентов студен
тов университетов и колледжей 
одновременно с учебой вьшуждены 
работать. Однако получить работу 
нелегко. Только в Токио зартгист- 
рировано более 80.000 студентов, 
нуждающихся в работе.

Студенты нанимаются упаков
щиками в универмагах, уборщи
ками в крупных компаниях, рас
сыльными в почтовых конторах, 
репетиторшст сынков богатых ро
дителей, присмотрщиками за ма
шинами и багажом туристов и да
же составителями речей для буд>'- 
щих депутатов парламента.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 марта, в 7 часов вечера, в 

помещении межсоюзного клуба со
стоится очередное занятие народ
ного университета здоровья. Темы 
лекций: «Алкоголь и здоровье» — 
читает доцент медицинского инсти
тута А. М. Шварц: «Красота и 
здоровье (уход за кожей, ногтя
ми, волосами)» — читает В. А. 
Медзыховская.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

следующих вакантных

ЗАВЕДУЮЩИХ^КАФЕДРАМИ:
{профессора-яли доцента)

Инженерной геологии^основаинй*и (і^дамштов.
Геодезии.
Физики,
Марксизма-ленинизма.
Дорожных н стронтельяыхтыапвш. ̂  .
ДОЦЕНТОВ, СТАРШИХ’ п р е п о д а в а т е л е й  КАФЕДР;
Архитектуры.
Инженерной геологии, основаішй и фундаментов.
Геодезии.
Марксизма-ленинизма (политическая экономия, история^КПСС 

к философия).
Начертательной геометрии и графики.
Дорожных.и строительных-машин.
Теплоэнергетики, . ■»''
Гидравлики. ■'

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
Строительной механики.
Теоретической механики.
Начертательной геометрии-^н графики.
Химии и строительных материалов.
Инженерной геологии, оснований и фундаментов.
Геодезии.
Физики,
Марксизма-ленинизма (политическая экономия. история 

КПСС и философия).
Дорожных и строительных машин.
Высшей математики.
Гидравлики.
Иностранного языка, 

на замещение с 1 сеятября'1981 года 
должностей:

ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ: (профессора или доцента) 
Электротехники.
Прикладной механики.
ДОЦЕНТОВ, СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
Начертательной геометрии и графики.
Общей химии.
Строительных материалов.
Строительного производства.
Физики.
Строительных конструкций.
Архитектуры.
Высшей математики,
Истории партии.
Теоретической механики.
Автомобильных дорог.

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
Теоретической механики.
Начертательной геометрии н графики.
Иностранного'языка.
Физики.
Архитектуры.
Технологии металлов.
Прикладной механики.
Политической экономии.
Философии.
Автомобильных дорог.

СРОК ПОДАЧИ ЗАЯВЛЕНИИ: ^
, на должности заведующих кафедрами до 25 апреля 1961 
года;

на все остальные должности — до 1 мая 1961 года.
В конкурсе на замещение должностей заведующих кафедра

ми, профессоров и доцентов могут участвовать высококвалифи
цированные специалисты, не имеющие ученой степени н звания, 
при наличии высшего образования и большого стажа работы по 
специальности.

Заявления и документы согласно положению о конкурсах 
направлять по адресу: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Томский областной драматический 
театр имени 6. П. Чкалова 

29 .марта, днем — «Царь Федор 
Иоаннович», вечером — «Беспри
данница».

Начало спектаклей: дневного— 
12 час., вечернего — в 7 часов.

Кинотеатр имени М. Горького 
29 марта — новый художест

венный фильм «Тучи над Бор
ском». Сеансы; 11-40, 1-25, 3-10, 
4-55, 6-40, 8-25, 10-10.

Для детей новый цветной муль
типликационный фильм «Человека 
нарисовал я». Сеанс в 10-20 утра 

Зал кинохроники 
29 марта — новый цветной ху

дожественный фильм «Граф Мон- 
іе-Кристо» (первая серия). Сеансы: 
9, 12-50. 4-40, 8-30. Вторая се
рия. Сеансы: 11, 2-50. 6-40, 10-30. 

Кинотеатр имени И. Черных 
29 марта. Большой зал — но

вый художественный фильм «Тучи 
над Борском». Сеансы: 9-40,
11-15, 12-50, 2-25. 4. 5-35, 7-10,
8- 45, 10-20. Малый зал — «Граф 
Монте-Кристо» (вторая серия). Се
ансы: 1-15, 2-55, 4-35, ‘6-15, 7-55,
9- 35, 11-15.

Для детей — «Маленькие дра
мы*. Сеансы: 9-30, 10-45, 12.

Дом культуры ТЭМЗа 
29 марта — «Прочти н катай в 

Париж и Китай». Сеанс в 2 часа.
Производственно - ремонтно-экс

плуатационные экспериментальные 
мастерские при Томском медицин
ском институте реорганизуются.

Претензии принимаются от орга
низаций и частных лиц до 1 ап
реля 1961 года.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт. 2, мединститут.

2 — 2

Томскому областному пожарному 
обществу требуются’ счетовод-кас
сир и шофер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева, 29.

12.30. Фильм «Максим Горь
кий*. (К 93-й годовщине со дня 
рождения). 18.30. Для школьшков. 
«Три ответа «Мурзилки». 19.00. 
Мультипликационный фильм «Те
ремок». 19.25. Телевизионная хро
ника. 19.35. Киноочерк «Канев
ские миллионы». 19.50. Телеви
зионный лекторий по вопросам 
технического прогресса. «С конвей
еров сходит новая техника». 20.05. 
Художественный фильм «Потомок 
Чингис-хана».

Дочери и внуки с приск<ч>би- 
ем извещают о смерти горячо 
любимой матери и бабники 

ПЛЮРО
Елены Иосифовны,

последовавшей 27 марта пос
ле продолжителыюй и тяжелой 
болезни. і

Вынос тела—30 марта, в 4 
часа дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Вершинина, 
25. кв. 13).

Томскому сельхозтехникуму на 
постоянную работу требуются: 
шоферы-инструкторы и кузнецы.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 19. 2 —1

Томской швейной фабрике І'б 5 
требуются; заведующие складами, 
кочегары, уборщіщы, плотники, 
жестянщик в детский сад фабри- 
кн, сторож-дворник и кассир.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8, отдел кад
ров. 2—1'

Томскому обозостроительному 
заводу требуются: токарь по
металлу, кузнецы, молотобой
цы, станочники по обработке дере
ва, подсобные рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Белозерская, 24, к директору.

2 — 1

т о м с к и й  КОММУНАЛЬНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
1 апреля 1961 года проводит традиционный вечер встречи вы- ^ 
пускников техникума.

Начало в 8 час. вечера. в учебном корпусе (г. Томск, 
Обруб, 4),

Дирекция техникума.
2 — 1

Гр-н Б аркаш ов  Георгий П авлович, 
прож иваю щ ий в г. Томске, п ереулок  
Ванцетти, 6 . кв . 11, возбуж дает Дело 
о  расторж ени и  б р ак а  с  гр-кой  К алу
гиной Зоей  М ихайловной, прож ираю 
щ ей я  г* Томске, у л и ц а  Б ерд ская , 17, 
кв . 8.

Дело подлеж ит «  рассм отрению  в 
Т о м ско м . городском  народном  суде.

Гр-н Н икиф оров М ихаил П авлович, 
прож иваю щ ий  в  г. Томске. Ж елезно
дорож ны й переулок , б, кв. 1. возбуж 
дает дело о расторж ени и  б рака с  
гр-кой  Н икиф оровой  Ольгой Василь
евной , прож иваю щ ей  в  г. Томске, ули 
ца Р озы  Л ю ксембург. 1в. кв . 3.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде.

Адрес редакции: гор. Тояск, цросп. ем. Леняяа, 66, телефоны: редактора -  37.37, аамествтеля редактора -  61-75. ответ секретаря 
еоветскога сіронтельства — 42-44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37^9, пром^ленного — 37-75, оисем — 37-38 я 31-47, ввформаця» — 51-61.

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-U2.

—> 51-75. ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной жвэяи — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45| 
гппотлгп — !17.7.ч пнгрм —. 3741Я я 31,47. яяіЬпптялті — 51-61. ввм. вав. вздательством — 52-23, бухгадтерин и отдела

К300588

ІИСТВа —* 01*00, upURllMlilMCIltlViU ив-в
объявлений — 37-36. стенографистки

Томск, тип. 2 облпрлиграфнздата. тираж Ѳ2.000 ака.


